
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

О Ш Н  ТОМНОГО « О Д Н О Г О  КОМИТЕТ! Ш  И В Ш С Ш О  ИВЕТА Д Е Ш А Т И  Т О Т Щ Н И

О МЕРАХ ПО ДАЛЬНЕЙШЕМУ 
П А С П О Р Т Н О Й  С И С Т Е М Ы  В СССР

Центральный Комитет 
КПСС и Совет Министров 
СССР рассмотрели вопрос о 
мерах по дальнейшему со
вершенствованию паспортной 
системы в СССР. В ' приня
тых решениях подчеркивает
ся важное значение паспорт
ной системы, призванной со
действовать осуществлению, 
гражданами своих прав, вы
полнению ими обязанностей 
перед государством и об
ществом, обеспечивать учет 
движения населения, слу
жить делу укрепления социа
листической законности и 
правопорядка.

Повсеместно вводится^ еди
ный для всех категорий на
селения страны порядок пас
портизации, предусматри
вается выдача паспортов 
всем гражданам СССР, до
стигшим 16-лётнего возра
ста.

Совет Министров ССоР 
утвердил новый образец 
паспорта, который будет 
именоваться «Паспорт граж

данина Союза Советских Со
циалистических Республик». 
Паспорт является основным 
документом, удостоверяю
щим личность гражданина и 
его принадлежность к совет
скому гражданству. Он изго
товляется по единому для 
всего СССР образцу на рус
ском языке и языке соот
ветствующей союзной рес
публики, а для, автономных 
республик также на языке 
соответствующей автономной 
республики. В новом образ
це паспорта сокращено ко
личество вносимых в него 
сведений о гражданине. Для 
удобства населения паспорт 
выдается бессрочно с обнов
лением фотографических 
карточек по достижении 
гражданами 25- и 45-летнего 
возраста.

Выдачу гражданам новых 
паспортов и обмен паспор
тов старого образца на но
вые намечено провести в пе
риод с 1976 по 1981 год. До 
обмена сохраняют силу ра

нее выданные паспорта. 
При этом паспорта, срок 
действия которых исте
чет после 1 июля 1975 года, 
считаются действительными 
без официального продления
срока их действия до обмена 
на паспорта нового образца.

Совет Министров Союза 
ССР. утвердил Положение о 
паспортной системе в С-ССР, 
которым регламентируется 
порядок выдачи паспортов и 
пользования ими, а также 
правила прописки и выписки 
граждан. При, этом предус
мотрено сократить количе
ство документов, требуемых 
для выдачи и обмена. паспор
тов, отменить прописку при 
кратковременных выездах 
граждан в командировку и 
отпуск, в период'пребывания 
<в. санаториях,, дамах отдыха.

Министерству внутренних 
дел СССР поручено разрабо
тать с участием заинтересо
ванных министерств, . ве
домств СССР и Советов. Ми
нистров союзных- республик

и утвердить мероприятия, 
обеспечивающие проведение 
работы по выдаче паспортов 
нового образца в установлен
ные сроки. Советам Минист
ров союзных и автономных 
республик, исполнительным 
комитетам местных Советов 
депутатов трудящихся пред
ложено оказывать содейст
вие органам внутренних дел 
в организации и проведении 
работы, связанной с выда
чей . паспортов нового образ
ца, обеспечить создание 
необходимых условий для 
лучшего обслуживания насе
ления работниками паспорт
ных служб. Вручение пас
портов гражданам, получа
ющим их впервые, прово
дить, как правило, в тор
жественной обстановке.

. Министерства и ведомства 
СССР, Советы Министров 
союзных и автономных рес
публик обязаны принять до
полнительные меры к устра
нению имеющихся еще слу
чаев требования от граждан

разного рода справок, когда
необходимые данные могут 
быть подтверждены предъяв
лением паспорта или-других 
документов.

ЦК компартий союзных 
республик, крайкомам, об
комам партии, Советам Ми
нистров союзных и автоном
ных республик, исполкомам 
краевых и областных Сове
тов депутатов трудящихся, 
ВЦСПС, ЦК ВЛКСМ пору
чено обеспечить проведение 
необходимой организатор
ской и массово-политической 
работы в связи с мероприя
тиями по совершенствованию 
паспортной системы. Выдача 
и обмен паспортов должны 
способствовать дальнейше
му воспитанию у советских 
людей, особенно молодежи, 
чувства советского патрио
тизма, гордости за свою со
циалистическую Родину, вы
сокой сознательности, граж
данского долга и личной: от-’ 
ветствснности за. его испол
нение. '
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ПРИ ТЕХ ЖЕ К0РМАХ- 
БОАЬШЕ ПРОДУКЦИИ

Животновод Зоя Егоровна 
Фоменкова работает на Лу- 
чановском комплексе Том
ского опытно-производствен
ного хозяйства нм. Б. Н. Си
доренко.

Она была дояркой, ухажи
вала за телятами. Не слу
чайно именно за ее помощью 
обратились научные сотруд
ники областной опытной 
сельскохозяйственной стан
ции, когда велась ра
бота но усовершенствова
нию технологии промышлен
ного производства молока 
на беспривязно-боксовом со
держании скота. Большой 
опыт и любовь к работе при
годились ей и в отделении 
воспроизводства дойного ста
да, где она сейчас трудится.

Труд 3. Е. Фогйенковой 
неоднократно отмечался 
грамотами н , ценными 
даркамн.

Фото Е. Лисицына.

по-

На Гагаринской молочно
товарной ферме колхоза 
«Россия» насчитывается 375 
коров. Это довольно круп
ная ферма, ее производст
венные показатели заметно 
влияют на общие показатели 
хозяйства.

В первые месяцы зимовки 
на ферме произошло сниже
ние продуктивности. На 20 
ноября средний надой от ко̂  
ровы составлял 5,2 кило
грамма. Анализ помог уста
новить, где теряли молоко. 
На ферме проводилась двух
кратная дойка, корма не 
дрожжевались, не запарива
лись, никто не следил за 
правильным раздоем коров.

Начали с исследования

коров на стельность, -прове
ли контрольную дойку: За
тем всех коров с лактаци
ей 4— 5 месяцев (таких на
бралось более ста) постави
ли на раздой, организовали 
трехкратную дойку. Доба
вили концентратов сверх 
обычной нормы — ки
лограмм на корову и 300 
граммов на надоенный 
литр. С учетом продуктив
ности увеличилась выдача 
сочных и грубых кормов.. 
Ввели в рацион по. 1 — 1,5 
килограмма хвойной муки. 
Сейчас коровы на раздое 
получают по 9,6 кормовой 
единицы.

Очень важно раздаивае
мым коровам регулярно де-

растет
лать массаж вымени. Если 
раньше доярка затрачивала 
на доение 40— 50 минут, то 
теперь — около двух часов. 
Нагрузка увеличилась, но 
одновременно возросли на
дои, повысилась заработная 
плата доярок.

В среднем надой молока 
от коровы достиг сейчас 6,4 
килограмма — это на 1,2 
килограмма больше, чем бы
ло в ноябре. По суточным 
цадоям Гагаринская ферма 
опережает остальные фермы 
района.

Е. ФЕДОСЕЕВА, 
зоотехник Гагаринской 
фермы колхоза «Рос

сия».
. З ы р я н с ки й  район.

В лесном цехе области
В ответ на решения декабрьского Пленума н сессии. 

Верховного Совета СССР лесозаготовители области с еще 
большей энергией ведут борьбу за выполнение заданнни 
социалистических обязательств декабря. Многие коллек
тивы в последние дни значительно увеличили вывозку 
леса, производство деловой древесинь?, уже сейчас выхо
дят на суточный график января будущего года.

ПЛЮС 500 КУБОМЕТРОВ соревнование за достижение
наивысшей производитель
ности труда. Декабрьский 
план по производству де
ловой древесины составляет 
27 тысяч кубометров, а'к 24 
октября произведено ее бо
лее 18 тысяч. Чтобы успеш
но завершить -■ декабрьскую 
программу, из работников 
вспомогательных служб соз
даны две дополнительные 
раскряжевочные бригады. 
Особых успехов добиваются 
коллективы, которыми руко
водят Е. Г. Чернухин и 
А. А. Кольцов. Эти бригады 
выполняют задания более 
чем на 150 процентов. Всего 
на разделке леса сейчас тру
дится 15 коллективов. Лес-

ТОН ЗАДАЮТ ВОДИТЕЛИ нять суточный график.
А. СИМОНОВА.

Почти 2 тысячи кубомет
ров деловой древесины 24 
декабря выдал Каргаоок- 
ский леспромхоз. Суточный 
график перекрыт на 500 ку
бометров. С начала месяца 
на счету у каргасокцев око
ло 3 тысяч кубометров 
сверхплановой деловой дре
весины.

Значительно опережается 
и задание по вывозке дре
весины. Вывезено j2Bepx 
плана уже 6 тысяч кубомет- 
ров.Отлично работают укруп
ненные бригады. За сутки 
24 декабря они стрелевали 
2 3 тысячи кубометров при 
задании 1,6 ^ с я ч и . ^

Р О С С И Я :  П Я Т И Л Е Т К А  

Г О Д  З А В Е Р Ш А Ю Щ И Й
В О С Ь М А Я  СЕССИЯ В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  РСФСР В О С Ь М О Г О  С О З Ы В А

На 5 тысяч кубометров 
опережает график по вывоз
ке древесины коллектив 
Ергайского леспромхоза. 
Каждые сутки на нижние 
склады поступает около, 1,4 
тысячи кубометров леса. 
Отлично работают водители. 
Вывозка древесины идет 
почти круглые сутки. При 
плане 26 машино-смен 12 
автомобилей, отрабатывают 
32 машино-смены.

Будет выполнено лес
промхозом -задание декабря 
и по производству деловой
" “ “ А . ЛЕОНИДОВ.

НА П Р О Е К Т Н У Ю  
М О Щ Н О С Т Ь

Производство древесново
локнистых, плит — самое 
молодое на Асиновском ле
соперевалочном и деревооб
рабатывающем комбинате. 
Освоение сложного оборудо
вания связано с многими 
трудностями. Поэтому с та
кой радостью было встрече
но сообщение, что смена 
■Н. И. Капит'ова 24 декабря 
сделала 52 запрессовки 
(этот термин обозначает, что 
52 раза за смену снята про
дукция с технологической 
линии). Это выше, чем пре
дусмотрено проектом на 5 
запрессовок.,

В эти сутки рекорд, как 
эстафета, передавался от 
смены к смене. Перекрыть 
его, правда, не удалось. Но 
за сутки было сделано 13У 
запрессовок — достигнута 
проектная мощность, такой 
производительности здесь
давшись « ( ХДР0В

С О Р Е В Н У Ю Т С Я
Р А С К Р Я Ж Е В Щ И К И

Среди раскряжевочных 
бригад Белоярского леспром-

П Е Р В Ы М И  
В О Б Ъ Е Д И Н Е Н И И

Первым в объединении 
«Томлеспром» выполнил де
кабрьский'план по производ
ству деловой древесины кол
лектив . Асиновского лес
промхоза. До конца месяца 
ее будет произведено еще 
2 —2,5 тысячи кубометров. 
Выполнен н годовой план по 
производству деловой. 
г Есть все условия у пред
приятия выполнить н месяч
ное задание по вывозке леса. 
Суточный график по вывоз
ке постоянно выполняется.

В. ПАВЛОВА.

КАЖДЫЙ ДЕНЬ 
С ОПЕРЕЖЕНИЕМ
. Коллективу Лайского лес

промхоза необходимо в де
кабре произвести 18 тысяч 
кубометров деловой древеси
ны. На предприятии созданы 
две дополнительные брига
ды, которые трудятся сейчас 
на нижнем складе. Вместе с 
другими бригадами эти кол
лективы включились в со
ревнование за ежедневное 
перевыполнение норм. Су
точный график по производ
ству деловой древесины лес
промхоз перевыполняет. 
Сейчас на декабрьском сче
ту предприятия около 13 ты
сяч кубометров деловой дре
весины. Из 14 бригад, заня
тых на разделке леса, осо
бенно хорошие показателя у 
коллективов, которыми ру
ководят А. Дерюгин и В. Го
ловин. По итогам первой по
ловины декабря они награж
дены переходящими вымпе
лами. _____

Ю. АЛЕКСАНДРОВ.

Страна Советов — в 
преддверии завершающего 
года пятилетки. Всесторон
не,1 по-деловому обсудить за
дачи развития народи ото хо
зяйства Российской Феде
рации в 1975 году — цель 
депутатов, прибывших в Мо
скву на очередную сессию 
Верховного Совета респуб
лика.

В знаменательное время 
встретились в _ Большом 
Кремлевском дворце послан
цы всех автономных ^респуб
лик, краев и областей Рос
сии. Большие трудовые свер
шения советского народа в 
четвертом году пятилетки 
обеспечили дальнейшее раз
витие народного хозяйства 
страны. Пленум Центрально
го Комитета КПСС, на кото
ром с большой речью вы
ступил Генеральный секре
тарь ЦК КПСС товарищ 
Л. И. Брежнев, и состоявша
яся затем сессия Верховного 
Совета СССР обсудили и 
одобрили проекты Государ
ственного плана развития 
народного хозяйства СССР 
и Государственного бюджета 
СССР на 1975 год. Намече
ны перспективы дальнейше
го роста экономики страны, 
повышения материального 
благосостояния и культурно
го уровня народа.
. Конкретные предложения, 
направленные на дополне
ние решений Пленума ЦК 
КПСС, на успешное завер
шение трудящимися Россий
ской Федерации девятой пя
тилетки, внесут ' депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
на сессии, открывшейся 24 
декабря.

Бурными, долго не смол
кающими аплодисментами, 
стоя, депутаты . , и . гости 
встретили товарищей Л. И. 
Брежнева, Ю. В. Андропова, 
А. А. Гречко, В. В. Гриши
на, А. П. Кириленко, А. Н. 
Косыгина, Ф. Д. Кулакова, 
К. Т. Мазурова, А, Я. Пель
ше, Н. В. Подгорного, Д. С. 
Полянского, М, А, Суслова, 
А. Н. Шелепина, П. Н. Де- 
мичева, Б. Н. Пономарева, 
М. С. Соломенцева, Д. Ф. 
Устинова, В. И. Долгих, 
И. В. Капитонова, К. Ф. Ка
тушева.

Сессию открыл Председа
тель Верховного Совета 
РСФСР депутат Б. А. Ко
тельников.

Участники сессии почтили 
вставанием память депута
тов А. Н. Гандурина, К. А. 
Новикова, А. С,. Панюшкина, 
М. Ш. Шакйрьянова, скон
чавшихся в период Между, 
сессиями.

Принимается постановле
ние по докладу Мандатной 
комиссии о прионаннн-полно
мочий вновь избранных де
путатов В .: Ф. Гаврнладцр в 
Н. И. Масленникова;

, Утверждается повестка 
дня сесСйи:

1. О Государственном пла
не'развития народного хо
зяйства РСФСР на 1975 
год.

2. О Государственном
бюджете РСФСР на 1975 
год н об исполнении Госу
дарственного бюджета
РСФСР за 1973 год.

3. Об утверждении Ука
зов Президиума Верховного 
Совета РСФСР.

С докладом о Государст
венном плане развития на
родного хозяйства РСФСР 
на 1975 год выступил заме
ститель Председателя Сове
та Министров РСФСР, пред
седатель Госплана респуб
лики депутат Н. И. Маслен
ников.

В обстановке большого по
литического и трудового 
подъема, сказал он, наша 
страна уверенно идет впе
ред на всех направлениях 
коммунистического строи
тельства.

Состоявшийся 16 декабря 
1974 года Пленум ЦК 
КПСС обсудил и одобрил в 
основном проекты Государ
ственного плана развития на
родного хозяйства СССР и 
Государственного бюджета 
СССР на 1975 год. В боль
шой речи, с которой вы
ступил на Пленуме Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС товарищ Л. И. Бреж
нев, дан всесторонний ана
лиз итогов развития народ
ного хозяйства за четыре го
да пятилетки, поставлены 
конкретные задачи по обес
печению выполнения плана 
на 1975 год и заданий пяти
летки в целом, раскрыты 
перспективы дальнейшего 
хозяйственного и культурно
го строительства. Весь со
ветский народ воспринимает 
решения Пленума ЦК КПСС 
как 'руководство к дейст
вию, единодушно одобряет 
и поддерживает внутреннюю 
и внешнюю политику Комму
нистической партии, много
гранную и целеустремлен
ную деятельность ленинско
го Центрального Комитета 
КПСС, Политбюро ЦК и 
лично товарища Л. И. Бреж
нева.

В 1974 году обеспечено 
дальнейшее развитие эконо
мики Российской Федера- 

; ции, подъем благосостояния 
трудящихся, отметил доклад
чик. Основные задания, 
установленные на текущий 
год, будут выполнены. До
стигнутые .успехи являются 
результатом большой полит 
тической и организаторской 
работы партийных, совет
ских, хозяйственных, проф
союзных и комсомольских 
органов, нового подъема все
народного социалистического 
соревнования, реализации 
коллективами предприятий

принятых ими встречных
планов, й социалистических 
обязательств.

Национальный доход, про
изводимый в РСФСР, увё- 
личится в 1974 году на 5,6 
процента, а за четыре года 
пятилетки.-----на 26 процен
тов. Объем промышленного 
производства на территории 
РСФСР возрастет в 1974 ~ 
году на 7,9 процента при 
плане 7 процентов. В ны
нешнем году в ̂ республике 
достигнут * самый высокий 
за всю пятилетку прирост 
промышленного производст
ва. За четыре года пятилет
ки прирост промышленной 
продукции составит около .33 
процентов.

В нынешнем году достиг- 
нуто дальнейшее повышение 
эффективности производст
ва. Производительность тру
да в промышленности на 
территории РСФСР увели
чится в 1974 году на 6,8 
процента, за счет роста про
изводительности труда будет 
получено около 90 процен
тов прироста промышленной 
продукции, весь прирост 
продукции сельского хозяй
ства и увеличение объема 
строительно-монтажных ра
бот.

, Несмотря на сложные по- 
годнще условия, в 1974 году 
собрано 111,6 миллиона 
тонн зерна,-или больше сред
негодового его производства 
за четыре года пятилетии.

За прошедшие годы .пяти
летки валовая продукция 
колхозов и совхозов увели
чилась по сравнению с соот- 
вёю.твующнм. периодом .вось
мой пятилетки на 16 процен
тов. Эти результаты достиг
нуты благодаря осуществле
нию намеченных партией ме
роприятий по дальнейшему 
развитию сельского хозяйст
ва.

В РСФСР, отметил док
ладчик, осуществляется 
широкая программа капи
тального строительства. Ка
питальные вложения в на
родное хозяйство республи
ки в 11974 , году составили 
64 миллиарда рублей, а за 
четыре года пятилетки — 
более 230 миллиардов руб
лей, С начала пятилетки 
вступят в строй действую
щих около 800 крупных про
мышленных предприятий, 
а также большое число но
вых цехов и производств. 
Объем основных фондов 
увеличится по сравнению с 
1970 годом на 35 процен
тов. .

Увеличение обйдёствённо-' 
го производства й повыше
ние его эффективности соз
дали .прочную базу, для неук
лонного улучшения матери
ального 1 благосостояния и 
культуры народа. Реальные 
доходы населения возрастут 
в текущем году на 4,5 про

цента. Общественные фонды 
потребления достигнут в 
1974 году 48,5 миллиарда 
рублей с ростом за 4 года 
почти на 29 процентов. То
варооборот государственной 
и кооперативной торговли 
вырос за ЭТО время на 23 
миллиарда рублей, в том 
числе в текущем году на 6,5 
миллиарда рублей.

Говоря об основных зада- . 
.чах Государственного плана 
на 1975 год, докладчик под
черкнул, что в плане преду
смотрено дальнейшее, всесто- 
.роннее развитие экономики 
Российской Федерации, по
вышение уровня жизни наро
да. В основу плана положе
ны задачи повышения каче
ственных показателей, сфои- 
мулированные в решениях 
XXIV съезда КПСС, Плену
мов ЦК КПСС и в выступле
ниях товарища Л. И. Бреж
нева по вопросам экономиче
ской политики партии. Това
рищ Л. И. Брежнев .подчер
кивал, что основная особен
ность нынешнего этапа на
шего развития состоит имен
но в том, что на первый план 
все более и более выдвига
ются, наряду с количествен
ными, качественные факто
ры экономического роста на
шей страны.

Намечается дальнейший 
рост промышленного произ
водства и его интенсифика
ций. Предусмотрено повыше
ние производительности тру
да во всех отраслях народно
го хозяйства, улучшение ис
пользования производствен
ных мощностей, снижение 
материальных затрат на еди
ницу продукции.

Будет продолжено осуще
ствление выработанной пар
тией комплексной програм
мы развития сельского хо
зяйства путем его специа
лизации и концентрации про
изводства, механизации тру
доемких процессов, химиза
ции и мелиорации земель.

В будущем году преду
смотрена широкая програм
ма капитального строитель
ства. Выделяемые на 1975 
год средстве концентриру
ются на пусковых стройках. 
При этом обеспечивается 
первоочередное направление 
средств на техническое пере
вооружение и реконструк
цию “действующих предприя
тий, модернизацию., оборудо
вания.

Национальный доход
РСФСР в 1975 году увели
чится на 7 процентов.

В 1975 году прирост про-, 
мышленного производства на 
территории Российской Фе
дерации предусмотрен в раз
мере 6,6 процента, в том 
числе на предприятиях союз
но-республиканских и рес
публиканских министерств и 
ведомств РСФСР — на 4,3 
процента-

Дальнейшее развитие по

лучит в РСФСР топливно- 
энёргетическай база, быст
рыми темпами будут разви
ваться химическая и «нефте
химическая промышлен
ность, черная и цветная ме
таллургия, машиностроение.

Далее докладчик подробно 
остановился на вопросах 
развития отдельных отрас
лей народного хозяйства рес
публики.

Намечаемые в плане ме
роприятия по техническому 
совершенствованию произ
водства направлены на даль
нейшее повышение его эф
фективности. В 1975 году 
предусматривается повысить 
производительность труда в 
промышленности на 5,7 про
цента я в строительстве — 
на 6,5 процента. За счет ро
ста производительности тру- 

; да будет получен весь при
рост продукции промышлен
ности .министерств и ве
домств РСФСР и все увели
чение объемов строительно
монтажных работ.

Задания 1975 года по 
развитию сельского хозяй
ства исходят из проектиро
вок, предусмотренных на 
этот год пятилетним планом 
с .учетом достигнутых ре
зультатов за. первые четыре 
года пятилетки. Объем ва
ловой продукции сельского 
хозяйства на будущий год 
составит 50,8 миллиарда 
рублей. Это на 26,3 процен
та больше среднегодового 
объема производства за 
прошлую пятилетку и при
мерно на 12 процентов вы
ше уровня 1974 года.

Намеченные мероприятия 
позволяют предусмотреть в 
1975 году рост производи
тельности труда в сельском 
хозяйстве на 15 процентов.

В соответствии с пятилет
иям планом на дальнейшее 
развитие сельского хозяйст
ва по всему комплексу работ 
в 1975 году выделяется 8,3 
миллиарда рублей государ
ственных капитальных вло- 

• жений, или на 8,2 процента 
больше, чем в .текущем году.

Крупным вкладом в осу
ществление долговременной 
программы развития сель
ского хозяйства страны яв
ляются разработанные пар
тией меры по ускоренному 
подъему, сельского хозяйства 
нечерноземной зоны. В про
екте плана на 1975 год 
по нечерноземной зоне 
намечаются более высокие, 
чем !в среднем". по РСФСР, 
темпы роста производства 
основных продуктов сель
ского хозяйства. Колхозам и 
совхозам Нечерноземья вы
деляется значительное коли
чество техники и минераль
ных удобрений, намечен 
большой объем мелиоратив
ного, производственного, 
жилищного и культурно-бы
тового -строительства на се
ле.

В 1975 году j дальнейшее 
развитие поЛуцат все виды 
транспорта, дорожное хозяй
ство и связь.

Объем капитальных вло
жений, направляемых на 
развитие народного хозяй
ства РСФСР в 1975 году, 
составит примерно 68 мил
лиардов рублей.

Докладчик отметил, что в 
1975 году в Российской Фе
дерации намечается осущест
вить комплекс мероприятий 
по охране природы. На эти 
цели будет направлено свы
ше 1 миллиарда рублей.

Подъем народного благо
состояния является высшей 
целью экономической поли
тики нашей партии, сказал 
далее докладчик.

Реальные доходы населе
ния возрастут в 1975 году 
на 5,5 процента. Средняя 
заработная плата рабочих и 
служащих в будущем году 
превысит 150. рублей в ме
сяц против 126 рублей в 
1970 году. Доходы колхозни
ков от общественного хозяй
ства увеличатся на 5 про
центов.

Для блага советских лю
дей во все возрастающих 
размерах направляются об
щественные фонды потреб
ления. В 1975-м в расчете 
на душу населения они уве
личатся на 6,7 процента и 
достигнут 52 миллиардов 
рублей.

Объем розничного товаро
оборота по РСФСР достиг
нет в. 1975 году 118,5 мил
лиарда рублей. Населению 
будет продано продовольст
венных и промышленных то
варов на 5,9 процента боль
ше, чем в 1974 году.

В 1975 году в РСФСР 
вводятся в действие жилые 
дома общей площадью 60,2 
миллиона квадратных мет
ров. Крупные капитальные 
вложения выделяются на 
строительство объектов ком
мунального хозяйства. Пре
дусмотрено улучшение меди
цинской помощи населению. 
Дальнейшее развитие полу
чит материально-техниче
ская база физической куль
туры и спорта. В проекте 
плана намечены также ' ме
роприятия по совершенство
ванию народного образова- 
ния.

Далее докладчик остано
вился на вопросах дальней
шего улучшения размеще
ния производительных сил 
РС?ФСР. ’Особое внимание 
уделено развитию народного 
хозяйства в Сибири и на 
Дальнем Востоке. Планом 
на 1975 год в этих районах 
предусматриваются ’ более 
высокие темпы развития про
мышленности. Прирост про-. 
мышленного производства 
здесь составит примерно 7,5 
процента против 6,6 процен
та по РСФСР.

(Окончание на 3-й стр.)
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я 26 декабря 1974 года -А ,
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Школа молодых 

коммунистов
Состоялось первое занятие 

в школе молодых коммуни
стов, созданной на Кетском 
лесозаводе. В ней занимают
ся кандидаты в члены КПСС 
и члены партии со стажем 
до ♦ трех лет. В программе 
занятий, которые будут про
ходить раз в два месяца, 
изучение Устава и Програм
мы КПСС, а также внутри
партийной жизни первичных 
организаций. Намечены
встречи слушателей с пар
тийными работниками, вете
ранами партии. На первом 
занятии школы перед моло
дыми коммунистами вы
ступила заведующая органи
зационным отделом Колпа- 
шевского горкома КПСС 
К. К. Олейникова.

Семинар
профсоюзного
актива

Закончилась отчетно-вы
борная кампания в профсо
юзных организациях района. 
Заметно улучшился состав 
председателей, членов мест
ных комитетов, профбюро, 
профгрупоргов. Среди них 
стало больше членов партии, 
людей с высшим образова
нием, опытных организато
ров, передовиков производ- 
ства..

На днях горком КПСС и
облсовпроф провели в Кол- 
пашеве семинар профсоюзно
го актива, в котором при
няло участие около двухсот 
человек. В течение четырех 
дней участники семинара 
изучали методы хозяйство
вания и культурно-воспита
тельной работы, организа
цию социалист’йческого со
ревнования, вопросы трудо
вого законодательства и со
циального страхования тру

дящихся. Перед ними по 
разным вопросам выступи- , 
ли партийные и советские 
работники, председатели ра
бочих комитетов, профсоюз
ные активисты.

Участники семинара обме
нялись опытом профсоюзной 
работы.

За повышение
эффективности

В партийных организаци
ях эксплуатационно-техниче
ского узла связи, горбольни- 
цы, школ №№ 1 и 3, про
фессионально - технического 
училища № 9, сельского 
профтехучилища № 2 и дру
гих прошли партийные со
брания, на которых обсужде
но постановление пленума 
горкома КПСС «О задачах 
городской партийной органи
зации по дальнейшему повы
шению эффективности марк
систско-ленинской учебы и 
экономического образования

руководящих кадров». Ком
мунисты проанализировали
состояние учебы в коллек
тивах., наметили меры по 
улучшению ее качества* оп
ределили методы контроля 
за учебой. В ближайшее вре
мя партийные собрания с 
такой повесткой пройдут во 
всех парторганизациях горо
да и района.

С  заботой 
о комсомоле

Своей большой заботой 
считают партийные органи
зации Колпашева и района 
предстоящий обмен комсо
мольских документов. В гор
коме КПСС разработан план 
мероприятий, предусматри
вающий семинары и сове
щания, на которых секрета
ри партийных организаций и 
члены партбюро посоветуют
ся, как помочь комсомоль
скому активу лучше подгото
виться к важному событию в 
жизни комсомола, как пере
дать опыт, накопленный во

время обмена партийных до
кументов.

На днях в Колпашеве про
шел пленум горкома 
ВЛКСМ, рассмотревший во
прос о предстоящем обмене 
комсомольских документов. 
В его подготовке и проведе
нии активное участие приня
ли коммунисты.

Очередное занятие
Прошло очередное занятие 

постоянно действующей шко
лы партийно-хозяйственного
актива при.- горкоме КПСС. 
Ее слушатели — руководи
тели и главные специалисты 
предприятий и строительных 
организаций города и района 
— в этот раз пополнили 
свои знания в области права. 
Перед ними выступила 
нештатный лектор обкома 
КПСС В. М. Голайко.

Д умают о резерве
в  эксплуатационно-техни

ческом узле связи состоя
лось заседание партийного 
бюро, на котором стоял во

прос о работе с резервов да» 
приему в партию. Эта пар
тийная организация в ны
нешнем году не росла. Гор
ком партии рекомендовал 
провести заседание партко
мов и партийных бюро с та
кой повесткой во всех парт
организациях, где слабо ве
лась работа по отбору и 
приему кандидатами в чле
ны КПСС передовиков про
изводства и лучших специа
листов.

В целом же Коляашев- 
ская партийная организация 
значительно выросла. В 
1974 году} по сравнению с 
прошлым годом здесь коли
чество принятых в члены 
КПСС увеличилось на двад
цать процентов. В полтора- 
два раза по сравнению с 
1973 годом увеличился при
ем в партию‘ животноводов, 
специалистов сельского хо
зяйства, строителен, рабо
чих лесной промышленности. 
Более 65 вновь принятых в 
партию пришло из комсомо
ла.

У  Д  А  Р н  И К  И
Два года назад пришла на 

манометровый завод после 
десятилетки В. Втюрина. 
Сейчас она— одна из лучших 
работниц цеха № 5. Пор
трет ударницы коммуни
стического труда слесаря- 
сборщика В. Втюриной—на 
Доске почета завода.

НА СНИМКЕ: В. Втюри- v  
на.

Фото В. Казанцева.

Много хороших слов гово
рят шоферы в адрес рабо
чих токарного цеха Стре- 
жевской автотранспортной 
конторы. Высококачественно 
и быстро выполняют здесь 
заказы.

Темп в работе задает в 
этом коллективе токарь Ас
кольд Петрович Можаров. 
Его имя занесено в Книгу 
почета предприятия.

Фото Н. Лесникова.
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ЕСТЬ Г О Д О В О Й !
Томский электроламповый 

завод завершил годовой 
план по выпуску и реализа
ции . продукции 25 декабря. 
Сверх плана изготовлено 1 
миллион 600 тысяч электро
ламп. Первым из цехов ос
новного производства пере
вернул страницу трудового 
календаря и вступил в по-

следний, завершающий год 
пятилетки коллектив цоколь
ного цеха.

Трудящиеся завода под
держали патриотическое на
чинание рабочих и инженер
но-технических работников 
стеклозаготовительного цеха 
и встали на 100-дневную 
ударную Вахту в честь

30-летия исторической Побе
ды в Великой Отечественной 
войне. Боевой девиз элек- 
троламповцев в дни вахты 
— перевыполнять план вы
пуска высококачественной 
продукции по всему ассор
тименту ламп и товаров ши
рокого потребления.

Е. ВАСИЛЬЕВА. ,

РЕЙД ПЕЧАТИ И НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ

Многое изменилось в ходе 
зимовки скота в Первомай
ском районе после опубли
кования материала рейда 
печати и народного контроля 
«Мера требовательности».

Во всех хозяйствах и в 
целом по району составлен 
баланс кормов, уточнены и 
доведены до доярок и скот
ников рационы животных. 
Подсчитаны по колхозам за
траты кормов на единицу 
продукции. Теперь никому 
не приходится напоминать о 
необходимости взвешивания 
кормов, запаривания кон
центратов. Надои в среднем 
на корову за месяц повыси
лись по району почти на 
килограмм (сейчас они со
ставляют в су-тки 4,7 кило
грамма). В колхозах вклю- 

. чили в рационы хцойную му
ку. Проходят субботники по 
заготовке хвойной лапки.

Первомайские животново
ды хорошо трудились три 
квартала этого года. Резуль
тат — первое место в обла
стном социалистическом со
ревновании. Но зимовка на
чалась неудачно. Об этом 
и говорилось в рейдовом ма
териале «Мера требователь
ности». И хотя по-прежнему 
кормов мало, специалисты 
районного управления сель
ского хозяйства в основном 
довольны сегодняшним со
стоянием дел.

Правда, остаются фермы и 
хозяйства, положение дел _в 
которых вызывает беспокой
ство. Вот, например, колхоз 
«Маяк». Он наиболее обес- 
пе’фн кормами, а надои в 
хозяйстве самые низкие. Ес
ли животноводы в «Искре» 
затрачивают на производство 
килограмма молока 1,7 кор
мовой единицы, то в «Мая
ке» — 2,4.

В октябре текущего года 
в «Маяке» состоялось выезд
ное заседание бюро райкбма 
КПСС, После этого на фер
мах в Сергееве и Сахалинке 
дела пошли лучше: корма
выдаются только после взве
шивания, доярки стали 
дрожжевать концентраты. 
Надои медленно, но повы
шаются. Если месяц назад 
они колебались между 1,7 
2,5 килограмма, то к 20 де
кабря возросли до 3,7 на 
Сергеевской ферме,, а на Са
халинской — до 4,2 кило
грамма.

Но один день в Сергееве 
не подвезли на ферму силос

(вовремя не открыли яму: 
управляющий М. М, Новопа- 
шин не дал трактор). Жи
вотные больше суток были 
на голодном пайке, и надои 
снова упали. Не открыли 
яму и на другой «день — 
стали возить силос почти за 
десять километров с Саха
линской .фермы.

. Перебои с транспортом 
ощущаются на Сергеевской 
ферме довольно часто. -Из-за - 
этого остается невывезен- 
ным навоз, не собирают коп
ны соломы, которых еще не
мало на полях. Не' выделя
ют в отделении трактористов 
на вывозку кормов. Этой 
осенью так и не послали ни 
одного механизатора на по
мощь животноводам.

А ведь именно в колхозе 
«Маяк» находится лучшая в 
районе Вознесенская ферма. 
Надои у вознесенцев превы
шают 5 килограммов на фу
ражную корову, хотя рацион 
здесь беднее. О распростра
нении опыта передовиков в 
хозяйстве не думают.

Совсем по-иному постав
лено дело в колхозе «Заря». 
Здесь партийная организа
ция проводит большую ра
боту среди животноводов. В 
начале октября состоялось 
открытое партийное собра
ние. Обсудили вопросы тру
довой дисциплины, социали
стического соревнования сре
ди животноводов. Ежемесяч
но на фермах проводятся 
собрания по итогам соревно
вания. На них обсуждаются 
и нарушители трудовой дис
циплины. Причем разговор 
Идет очень требовательный, 
принципиальный.

Больше чем на килограмм 
Повысились надои на Ежии- 
ской и Ломовицкой фермах. 
В среднем по колхозу они 
составляли на 20 декабря 
4,5 килограмма.... В колхозе 
«Заря» кормов меньше всех 
в районе. Поэтому механиза
торы тщательно подбирают 
копны . соломы, часть ее 
прессуют про запас.

Фуражир Ежинской фер
мы И. Ф. Гусев в этой дол
жности уже второй год. Ле
том сам следил за качеством 
закладки силоса. Гусев при
учил всех к строгому учету 
кормо'в. У весов поставлены 
деревянный домик и емкость 
для сбрасывания 'лишнего 
корма.

Хорошо оформлен крас
ный уголок фермы на цен

тральной усадьбе. Хозрас
четные задания вывешены 
отдельным плакатом. Здесь 
же—рацион кормления, гра
фик растела и запуска ко
ров. На доске «Кто сего
дня впереди» вывешива
ется не только фамилия луч
шей доярки, но и ее_ порт
рет. Большую помощь в 
оформлении красного уголка 
оказывает животноводам 
библиотекарь Е. А. Туркова.

..Улучшилось положение и 
в колхозе «Рассвет». Надои 
здесь—4,7 килограмма от ко
ровы. Составлены и вывеше
ны хозрасчетные задания, 
корма выдаются после взве
шивания. Но концентраты 
запариваются не всегда. В 
Колмаках коров с начала зи
мовки не выгоняли на, про
гулку. Электрик и другие 
работники нарушают дисцип
лину, прогуливают, и никто 
не привлекает их к ответст
венности.

Мало кормов нынче, но так 
до сих пор и не работают в 
районе три типовых цеха по 

. кальцинированию соломы. 
По решению бюро райкома 
КПСС кормоцех в Уйданове 
должны были сдать к сере
дине декабря, но он до сих 
пор не готов.

Серьезные замечания вы
зывает работа МСО Перво
майского.района и СМУ.Аси* 
новекого отделения «Сель
хозтехники». Речь—-не толь
ко о кормоцехах. Строители 
и монтажники затянули ввод 
в строй'телятника в Уйдано
ве до поздней осени. Когда 

* возникла угроза массового 
падежа телят, телятник был 
сдац, почти без автопоилок 
(их по одной на1группу). Же
лезные решетки клеток сва
рены плохо, шатаются.

Все э т о  осложняет работу 
животноводов, сдерживает 
рост продуктивности скота. 

Рейдовая бригада газеты 
«Красное знамя»:

Н. СОБОЛЕВСКИЙ, 
главный зоотехник Пер

вомайского районного 
управления сельского 

хозяйства:
А. ОШУЕВА, 

государственный ин
спектор по заготовке 
и качеству сельскохозяй
ственной продукции, 
член районного комитета 

народного контроля;
3. КУНИЦЫНА, 

наш корр.

Статья нашего старейшего 
агронома Н. П. Округина 
«Агротехника. Погода. Уро
жай», опубликованная в га
зете «Красное знамя», я 
думаю, не оставила рав
нодушным ни одного спе
циалиста, искренне болею
щего за положение дел в 
своем хозяйстве, районе. Все 
полеводы мысленно возвра
щаются к дням напряжен
ной работы на полях и само
критично оценивают резуль
таты.

Недостатки, отмеченные 
в обзорной статье, особенно 
характерны для совхозов на
шего района. И о них нужно 
говорить со всей определен
ностью, чтобы сделать пра
вильные выводы на будущее.

Имея классные семена 
зерновых, культур, подготов
ленную с осени землю, до
статочный запас минераль
ных и органических удобре
ний, наши полеводы вправе 
были рассчитывать на высо
кие показатели. Получить по 
17 центнеров зерна с гекта
ра — такое обязательство 
брал район. С целью поднять 
валовой сбор зерна до 95 ты
сяч тонн было решено 

' увеличить площадь под зер
новыми культурами на 2 ты
сячи гектаров. Зная прогноз 
погоды на летний период, ру
ководители и специалисты 
хозяйств могли определить 
тактику проведения весенних 
полевых работ.

В условиях засухи наибо- 
“лее'’ 'приемлемым является 
•ранний посев, конечно, с 
учетом влажности и темпе
ратуры почвы. К сожалению, 
в рядеч хозяйств не обошлось 
без просчетов. Пшеницу се
яли после овса,,

Некоторые специалисты 
пытаются взять на воо
ружение агротехнические 
приемы, которые при
меняются в Томском ОПХ, 

'■>в частности, многократное 
предпосевное боронование. 
Но только ли за счет этого 
передовое хозяйство получа
ет высокие урожаи? Куль
тура земледелия в ОПХ не
сравненно выше, чем в дру
гих пригородных совхозах. 
Здесь соблюдается правиль
ное чередование, культур, 
безупречна агротехника, ис
пользование минеральных 
удобрений базируется на на
учной основе. Под зерновые 
культуры, как правило, вно
сится в. общей сложности по 
3 и более центнеров мине
ральных удобрений.

Совхозы треста под уро
жай 1974 года внесли по 
57 килограммов аммиачной 
селитры, по 30 — суперфос
фата и по 10 килограммов 
хлористого калия на гектар 
посева зерновых, ОПХ — со
ответственно 150. 200 и 120 
килограммов. Урожайность 
зерновых в пригородных 
совхозах составила 12 цент
неров с гектара, в ОПХ — 
21 центнер.

Каждому работнику сель
ского хозяйства ясно, что 
удобрения являются глав
ным стимулом роста урожа- 
§д. Однако далеко не везде 
этот резерв используется в 
полной мере. В - некоторых 
совхозах часть туков остает
ся не внесенной, находясь 
под открытым небом, пор
тится,. теряет свои качества. 
По нашим расчетам, хозяй
ства треста должны еже
годно вносить как минимум

не менее 18 тысяч тоня ту
ков, в том числе под зерно
вые — 8 тысяч тонн, или 
около 2 центнеров на гек
тар.

Не менее важный фактор 
стабилизации и роста уро
жаев — правильное чередо
вание культур в полях сево
оборотов. Сплошь и рядом 
это требование не выпол
няется, отчего поля засоре
ны овсюгом и сбор зерна с 
них меньше, чем следовало 
ожидать, В последние годы в 
пригородных совхозах лик
видированы пары, хотя пар 
как предшественник оправ
дывает себя при любых по
годных условиях. Мне при
ходилось видеть в совхозах 
«Победа», «Заря» пшеницу,

предшественник они утрачи
вают свое прямое назначе
ние. Правда, путем подкорм-’ 
ки многолетних трав отдель
ным хозяйствам удается под
держивать урожайность на 
одном уровне, но — лишь 
отдельным хозяйствам. Аг
рономам надо решительным 
образом покончить с ненор
мальным положением в се
меноводстве многолетних 
трав. *

В нашем районе производ
ством таких семян должен 
заниматься совхоз «Красное 
знамя». У него нет специаль
ных машин по очистке и до
ведению семян до посевных 
кондиций, но все остальные 
условия налицо: достаточно
земли, можно вовлечь под

К ИТОГАМ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО ГОДА

СКУДОСТЬ
И БОГАТСТВО 
П О Л Я

посеянную по погибшей ози
мой ржи (практически чи
стый пар), где урожай ожи
дался не ниже 35— 40 цент
неров с гектара. В ОПХ и 
сейчас пары занимают около 
10 процентов пашни.

Но дело не только в отсут
ствии паров. В последнее 
время все меньше вводится 
новых земель. Такие совхо
зы, как «Победа», «Заря», 
«Октябрь», имени 50-летия 
СССР, имеющие почвы с вы
соким естественным плодо
родием, в течение 5— 7 лет 
не осваивают новые земли 
или вводят их в оборот, в не
значительных размерах.

Томский район в 1966 — 
1968 годах имел наивысшую 
урожайность, и не только в 
силу хороших погодных ус
ловий. Выдерживалось нор
мальное'чередование куль
тур, пары занимали тогда в 
структуре посевных площа
дей более 10 процентов, ин
тенсивно осваивались новые 
земли.

Слабо используется в пос
ледние годы один из основ
ных резервов повышения 
урожайности полей — мно
голетние травы. Их в рай
оне немало — более 20 ты
сяч гек#аров. Но некоторые - 
хозяйства в течение двух и 
более 'лет из-за отсутствия 
семян не подсевают под пок
ров клевер и другие травы. 
И вместо трех-четьфехлетне- 
го использования значи
тельные площади многолет
них трав остаются нетрону
тыми, не вовлекаются в обо
рот, дают крайне низкие 
урожаи. Как ценнейший

посев многолетних трав за
лежи, совхоз начал приобре
тать сортовые семена. При 
старании специалистов хо
зяйство может и должно 
стать семеноводческим.

Большой урон несет зем
леделец, если из агротехни
ческого комплекса выпадает 
хотя бы одно мероприятие 
или оно выполняется не в со
ответствии с требованиями 
агротехники. Памятный для 
всех пример — уборка куку
рузы. Опасаясь ранних за
морозков, хозяйства стре
мились убрать ее как можно 
раньше. Кукурузу в ряде Хо
зяйств убирали в те дни, ко
торые совпадают с бурным 
ростом стеблей и началом 
накопления сухого вещества. 
Из-за чрезмерной влажности 
зеленой массы качество си
лоса очень низкое. Поспеш
ная косовица кукурузы обер
нулась недобором зеленой 
массы. Тут, конечно, земле
дельцев подвела служба, по
годы. Предсказания метео
рологов не подтвердились.

Располагая мощной тех
никой, руководители хо
зяйств все же допускают 
ошибки в тактике уборочных 
работ. Раздельная уборка, 
как все давно убедились, 
способствует сокращению 
сроков, а следовательно, и 
потерь. В прошлые годы на 
полях совхоза имени 50-ле- 
тия СССР рядковые жатки 
работали в две смены, но 
нынче этот передовой прием 
«не пошел». О жатках 
вспомнили ,с большим опоз
данием и тем не менее, рас
считывая на хорошую пого

ду, допустили критический 
разрыв между косовицей и 
подборкой валков. Конечно, 
очень прискорбно, что наши 
метеорологи не могли зара
нее сообщить о надвигаю
щемся ненастье. Но до 6 
сентября, начала дождей, 
можно было сделать гораздо 
больше, если, бы руководи
тели и специалисты хо
зяйств не забыли, что убор
ка — дело сезонное. Выжи
дание в начале уборки, не
подготовленность техники 
обернулись в некоторых сов
хозах недобором урожая, от
сутствием семян.

Погодные условия осени 
были крайне тяжелыми. Но 
и в такой ситуации ряд хо
зяйств обеспечил себя семе
нами. Значит, безвыходного 
положения не было, как пы
таются доказать некоторые 
специалисты.

В районе несколько улуч
шилась техническая осна
щенность зсрнотоков. И все 
же мы отстаем от передовых 
хозяйств. Совхозы «Заря», 
«Трудовик», «Корнилов
ский» два года назад приоб
рели бункеры активного вен
тилирования, но они до сих 
пор не смонтированы. Суще-, 
ствующие зернокомплексы 

л е  в состоянии одновремен
но подрабатывать продоволь
ственное и семенное зерно. 
Поэтому, если в каждом се
меноводческом отделении 
при зернокомплексах не бу
дет необходимого количе
ства установок активного 
вентилирования, сохранится 
опасность того, что хозяйст
ва не запасут нужного ко- 

. личества семян. А рисковать 
в подобных делах мы не име
ем права.

В последние годы значи
тельные площади отводятся 
под ячмень. Эта скороспелая 
зернофуражная культура 
снижает напряженность в 
уборочный период, при уме
лом применении агротехни
ческих приемов дает хоро
ший урожай— не меньший, 
чем овес. Однако не везде 
учитывается, что ячмень — 
сравнительно требователь
ная к условиям произраста
ния культура, не на любой 
площади и не по любому 
предшественнику его можно 
размещать. В какое время 
его сеять — еще не всем 

* специалистам ясно. В итоге 
по урожайности ячмень за
метно отстает от других зер
новых культур.

Такая же участь другой 
«нелюбимой» культуры — 
гороха. Горох является цен
нейшим предшественником 
на зерновом поле, но расши
рение его посевов сдержи
вается. Сдерживается скорее 
в силу привычки, потому что 
проблема уборки сейчас в ос 
новном решена. Чтобы обес
печить правильное чередова
ние культур, рано или позд
но горохом, придется занять
ся основательно.

Предстоящий год будет 
нелегким. Мало подготовле
но зяби, в ряде хозяйств не 
хватает семян зерновых, а 
также картофеля. Поэтому 
важно сейчас с особой тща
тельностью работать для бу- 

„ дущего урожая: хорошо под
готовить технику, припасти 
минеральные и органические 
удобрения. Словом, нужно 
сделать все, чтобы не повто
рить старых ошибок.

А. ТАРАСОВ, 
главный инженер треста 

пригородных совхозов.

Передовой
коллектив

Досрочно, к 10 декабря, 
выполнял годовой план под
рядных работ коллектив 
1ШК 3 объединения «Союз- 
томекмелиорация». Освоено 
около 2 миллионов рублей. 
Построен ряд очень нужных 
для села объектов: восьми
километровая автодорога 
Зоркальцево — Березкино ,в 
совхозе «Октябрь», отсыпа
но 4,5 -километра дамбы в 
Зырянском районе, идут ра
бота на последних участках 
тридцатикилометровой доро
ги Тегульдет — Покровский 
Яр, ведущей к месту освое
ния таежной целины,. Начато

строительство трассы Ир
кутский тракт г*-' Сухоречье, 
которая свяжет крупное от
деление с центральной 
усадьбой совхоза «Красное 
знамя».

П. ДМИТРИЕВ.
З ы р я н ски й  район.

Взамен
ручного* труда

Подборка древесных ос
татков после корчевки — де
ло трудоемкое. Для уборки 
корней, сучьев, пней прихо
дится- использовать большое' 
количество рабочих, неред
ко механизаторы вынужде
ны оставлять мощную маши
ну и трудиться вручную.

В филиале института 
«Оргтехводстрой» была по
ставлена задача механизиро
вать этот процесс. Взяв за 
основу образцы приспособле
ний для подборки древесных 
остатков, применяемых в 
Красноярском крае и Ленин
градской б^ласти, начальник 
сектора отдела механизации 
Л. И. Денисенко разработал 
усовершенствованное при
способление. По его черте
жам в мастерской Асинов- 
ской ПМК-.16 был изготов
лен опытный подборщик.

Агрегат установлен на 
колесах, буксируется тракто
рами Т-100 или ДТ-75. Меха
нические. грабли состоят из 
21 подвижного зуба. На слу
чай, если зубья зацепят не-

выкорчеваниый пень, срабо
тает автомат, который под
нимет их с помощью гидро
цилиндра. Ширина захвата 
граблей подборщика — око
ло 5,5 метра. Уборка дре
весных остатков будет ме
ханизирована более чем на 
75 процентов. За смену аг
регат сможет убрать около 
10 гектаров. При уборке 
1.000 гектаров экономиче
ский эффект от применения 
механических граблей со
ставит около 4.700 рублей.

В полевом сезоне 1975 
года подборщики древесных 
остатков будут применяться 
во всех ПМК объединения 
«Союзтомскмелиорация».

В. ГАЛАНОВ.
Асяновскнй район,

По следам н а ш и х  
выступлений

НА П О Д С Т У П А Х  V
К В А Ж Н О Й  ТЕМ Е»

В обзоре печати, опубли
кованном под таким заголов-. 
ком в газете «Красное зна
мя» 22 октября, были вы
сказаны критические заме
чания в адрес некоторых 
районных газет. В ’частно
сти, говорилось о том. что 
многим публикуемым мате
риалам не хватает наступа- 
тельности и остроты. Недо
статочна действенность кри
тических выступлений. Мало 
пропагандируется передовой 
опыт по рациональному рас
ходованию кормов.

Как сообщили редактор 
зырянской районной газета 
«Сельская правда» И. Ф. 
Шшцов и секретарь партий
ной организации редакции 
Н. П. Салагор, обзорная 
статья обсуждена на откры
том партийном собрании, за
мечания признаны правиль
ными и своевременными.

Всем сотрудникам предло
жено повысить требователь
ность к публикуемым мате
риалам, глубже вникать в /  
существо поднимаемых воп
росов. Партсобрание обяза

ло сотрудников сельхозотде- 
ла усилить работу по повы
шению действенности кри
тических публикаций, доби
ваться полного устранении 
вскрытых недостатков.

Намечены и проводятся 
совместные рейды печати к 
народного контроля по про
верке расходования кормов 
на фермах, приготовления 
их к скармливанию и т. д.

Заместитель редактора 
кривошеинской районной га
зеты «Ленинский путь»
А. Л. Постовалов сообщил, 
что обзор печати обсужден 
на совещании в коллективе 
редакции. Все замечания 
приняты к сведению. С це
лью более глубокого освеще
ния в газете злободневных я 
проблемных тем в коллекти
ве организовано изучение 
экономики сельского хозяй
ства.

« П О Т Е Н Ц И А Л Ь Н Ы Е
У Ч Е Н И К И »

Так называлась опублико
ванная 26 ноября коррес
понденция. о .неудовлетвори
тельной организации вечерг 
него и заочного обучения в 
Каргасокском районе. Кор
респонденция «Потенциаль
ные ученики» обсуждена на 
заседании бюро райкома пар
тии. Факты, изложенные в 
ней, признаны правильными. 
Бюро райкома партии при
няло постановление, в кото
ром обязало руководителей 
предприятий и учреж
дений, секретарей пер
вичных партийных орга
низаций устранить отмечен
ные газетой недостатки, при
нять меры по направлению 
работающей молодежи в 
школу, создать условия мо
лодым рабочим для регуляр
ного посещения занятий;

В целях контроля за уче
бой составлен график посе
щения руководителями пред
приятий и учреждений заня
тий вечерней школы, пред
ложено учитывать результа
ты учебы при подведении 
итогов социалистического со
ревнования, повышении раз
рядов и классности по про
фессиям, при моральном и 
материальном поощрении.

За недооценку работы 
среди молодежи по направ
лению на учебу бюро нало
жило партийные взыскания 
на коммунистов— секретаря 
первичной партийной орга
низации Каргасокской нефте
разведочной экспедиции. 
Н. Н. Бутвиловского и на̂  
чальника строительного уча
стка Me 3 Б. М. Каричева.

А. СОКОЛОВ,
секретарь Каргасоксио- 

го райкома КПСС*

’ (
-А.

Ж. JL &
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:КРАСНОЕ ЗНАМЯ

РОССИЯ:
®, (Окончание. Начало 
- на 1-й стр.)

.В заключение докладчик 
заверил Центральный Коми
тет ленинской партии, Со
ветское правительство, лич
но Генерального секретаря 
ЦК КПСС товарища Л. И. 
Брежнева в том, что^все тру
дящиеся Российской Феде
рации в ответ на,призыв сво
ей , родной Коммунистиче
ской * партии неустанным 
творческим трудом будут 
крепить могущество нашей 
Родины, досрочно выполнят 
задания 1975 года и девятой 
пятилетки, внесут достойный 
вклад в дело строительства 
коммунизма в нашей стране.

С докладом о Государст
венном бюджете РСФСР на 
1975 'год и об исполнении 
Государственного бюджета, 
РСФСР за 1973 год вы
ступил «■' министр финансов 
Российской Федерации А. А. 
Бобровников. Он сообщил, 
что Совет Министров 
РСФСР вносит на рассмот
рение и утверждение сессии 
проект Государственного 
бюджета на 1975 год..по до- 

■ ходам и расходам, с учетом 
поправок, принятых Верхов
ным Советом СССР, в сумме 
53.447,8 миллиона рублей, 
или с ростом на 8,3 процен
та. .

г Подавляющая часть дохо- 
\ дов Государственного бюд

жета РСФСР, подчеркнул 
министр, формируется за 
счет денежных .'накоплений, 
образующихся в социалисти
ческом хозяйстве.

Прибыль по народному 
хозяйству республики пре
дусмотрена в сумме 21.690,5 
миллиона рублей, из кото
рых 9.018,4 миллиона руб
лей остается в распоряже
ния предприятий и хозяйст
венных организаций на рас
ширение производства, обра
зование фондов экономиче
ского стимулирования и по
крытие других плановых за- 

■ т,рат.
Платежи из прибыли и 

другие поступления в бюд
жет от предприятий и хозяй
ственных организаций пла
нируются в сумме 13.903,5 
миллиона рублей. Основная 
часть платежей в бюджет из 
прибыли — 7.570,4 миллио
на рублей поступит ют пред
приятий промышленных .ми- • 
нистергтв.

Одним из важнейших ис
точников доходов Государст
венного бюджета ч является 
налог с оборота, продолжал 
министр. Свыше трети бюд- 

j  жета республики формирует
ся за счет отчислений от 
этого, дохода. На .территории 
Российской ; Федерации в 
1975 году должно поступить 
налога с оборота 43,9 мил
лиарда рублей, из которых 
18,5 миллиарда рублей от
числяется в бюджет РСФСР.

Подоходный налог с кол
хозов, лесной доход, налог 
со зрелищ, местные налоги я 
сборы планируются в обшей 
сумме 1.138,4 миллиона руб
лей.

ГОД ЗАВЕРШАЮЩИЙ
В проекте Государствен

ного бюджета РСФСР пре
дусматриваются необходи
мые ассигнования на финан
сирование мероприятий, на
меченных в проекте плана 
развития народного хозяй
ства Российской Федерации 
на завершающий год девя
той пятилетки, сказал далее 
докладчик. Общая сумма за
трат на развитие " народного 
хозяйства республики с уче
том собственных средств 
предприятий, организаций и 
кредитов банка составит 
'46.825,7 миллиона рублей, 
или на 5,4 процента больше, 
чем по плану текущего года.

На нужды промышленно
сти и строительных органи
заций предполагается напра
вить 9.918,1 миллиона руб
лей. Эти средства будут ис
пользованы на увеличение 
производственных мощно
стей, реконструкций) и мо
дернизацию действующих 
предприятий и новое строи
тельство в легкой, текстиль
ной, пищевой и других отрас
лях промышленности.

В плане экономического 
строительства Советского го
сударства одно из решаю
щих мест отводится сельско
му хозяйству. Новым прояв
лением заботы партии и пра
вительства является поста
новление Центрального Ко
митета КПСС и Совета Ми
нистров СССР «О мерах по 
'дальнейшему развитию сель
ского хозяйства нечернозем
ной зоны РСФСР».

В 1975 году в Российской 
Федерации на дальнейшее 
развитие сельского хозяйст
ва выделяется 14,9 миллиар
да рублей. За счет Государ
ственного бюджета будет 
израсходовано 6,2 миллиар
да рублей и собственных 
средств предприятий и орга
низаций сельского хозяйства 
— 8,7 миллиарда рублей.

Далее министр сообщил, 
что в 1975 году капиталь
ные вложения в народное 
хозяйство Российской Феде
рации составят 20,3 милли
арда рублей. Из Государст
венного бюджета РСФСР на 
финансирование централизо
ванных капиталовложений 
выделяется 10,2 миллиарда 
рублей.
1 Одним из важных условий 
выполнения Директив XXIV 
съезда КПСС в области по
вышения материального и 
культурного уровня жизни 
народа является дальнейшее 
развитие жилищно-комму
нального хозяйства. В 1975 
году на финансирование 
этой отрасли хозяйства вы
деляется из бюджета . 4,8 
Миллиарда, рублей.
' Намеченная XXIV . съез
дом КПСС программа соци
ального развития общества 
находит свое выражение в 
возрастающих из года в год 
ассигнованиях на социально
культурные мероприятия. По 
проекту Государственного 
бюджета на 1975 год ассиг
нования на эту цель достиг
нут 27,4 миллиарда рублей. 
Из этой суммы 11 миллиар

дов рублей будет направлено 
на просвещение, науку и 
культуру.

Одной из основных за
дач в ^девятой пятилетке яв
ляется завершение перехода 
ко всеобщему среднему об
разованию молодежи. Уже в 
текущем году 92 процента 
учащихся, окончивших вось
мые классы, продолжают 
обучение в средних школах 
и других учебных заведени
ях, дающиХ среднее образо
вание.

В 1975 году высшими и 
средними специальными 
учебными заведениями для 
различных отраслей народ
ного хозяйства, экономики и 
культуры за счет ассигнова
ний, предусмотренных по 
бюджету, будет подготовле
но 655,6 тысячи специали
стов, профессионально-тех
ническими училищами — 
1.148 тысяч квалифициро
ванных рабочих. Ассигнова
ния на содержание указан
ных учебных заведений и 
другие мероприятия по под
готовке кадров возрастут1 по 
сравнению с 1974 годом на 
123,2 миллиона рублей.

В последние годы уде
ляется. много внимания 
улучшению работы культур
но-просветительных , .учреж
дений. В проекте ■ бюджета 
на содержание клубов, домов 
культуры, библиотек на. бу
дущий год. предусмотрено 
429 миллионов рублей.

Ежегодно, увеличиваются
ассигнования на развитие 
здравоохранения. На 1975 
год они определены в сумме 
6 миллиардов рублей.

Расходы на. выплату' пен
сий, государственных посо
бий многодетным и . одино
ким матерям и другие виды 
социального обеспечения 
предусматриваются в сумме 
10,4 миллиарда рублей, с 
ростом против 197.4 года на 
один миллиард рублей, или 
на 11,1 процента. Кроме то
го, на социальное обеспече
ние колхозников выделяется 
за счет средств ■централизо
ванного союзного фонда 1,4 
миллиарда рублей.

Далее докладчик остано
вился на бюджетах автоном
ных республик, краев и об
ластей. В 1975 году государ
ственною бюджеты автоном
ных республик и местные 
бюджеты возрастают на 6,3 
процента и составят"20.393,7 
миллиона рублей. Решаю
щей частью ресурсов этих - 
бюджетов являются отчис
ления от общегосударствен
ных доходов, которые в 
1975 году составят 14.387,1 
миллиона рублей, или 70,5 
процента всех доходов мест
ных бюджетов.

Платежи из прибыли и 
другие поступления в бюд
жет от промышленных, ком
мунальных, торговых и дру
гих предприятий и организа
ций местного подчинения со
ставят 4.538,5 миллиона 
рублей. :

Докладчик представил на 
утверждение Верховного Со
вета РСФСР отчет об испол

нении Государственного 
бюджета РСФСР за 1973 
год. Государственный бюд
жет РСФСР выполнен по 
доходам в сумме 49.269,8 
миллиона рублей, или на 
102,3 процента, и по расхо
дам в сумме 48.088,0 мил
лиона рублей, или на 99,9 
процента. Превышение дохо
дов над расходами составило 
1.181,8 миллиона рублей.

С содокладом Планово
бюджетной, отраслевых ко
миссий и комиссий по делам 
молодёжи и по охране при
роды Верховного Совета 
РСФСР о Государственном 
плане развития народного 
хозяйства республики на 
1975 год,, о Государственном 
бюджете, на 1975 год и об 
исполнении Государственно
го бюджета за 1973 год вы
ступил председатель Плано
во-бюджетной комиссии де- . 
путат С, Н. Сабанеев.

Открывший прения секре
тарь МГК КПСС депутат 
Л. А. Борисов сказал, что 
промышленность столицы 
досрочно выполнит задания 
четвертого года пятилетки 
по реализации и. выпуску 
большинства важнейших из
делий. Объем производства 
по сравнению с прошлым 
годом увеличится примерно 
на семь процентов,^ причем 
весь прирост промышленно
го производства будет до
стигнут за счет повышения' 
производительности- труда.

Цифры и факты, приве
денные на сессии, отметил 
Председатель Президиума 
Верховного Совета Татар
ской АССР депутат С. Г. 
Батыев, Свидетельствуют о 
замечательных итогах тру
дового 1974 года. За четыре 
года объем промышленного 
производства в Татарии вы
рос почти на 37 процентов, 
производительность труда 
увеличилась на 25 процен
тов. Неплохих результатов 
добились хлеборобы и жи
вотноводы. Депутат заве
рил, что трудящиеся Тата
рии приложат все силы для 
успешного завершения зада
вай пятилетки.

Токарь ленинградского 
производственного объедим 
нения «Кировский завод» 
депутат Б. М. Воробьев рас
сказал о том, что в ответ на 
решения XXIV съезда пар
тии на предприятии получи
ло широкое распространение 
патриотическое движение по 
выполнению пятидневных 
заданий з$- четыре дня на 
основе комплексных планов 
повышения производитель-^ 
ноетй, труда на каждбм ра^ 
бочем месте. Сейч1с в этом 
движении участвуют многие 
тысячи рабочих. Кировцы 
продолжают соревнование 
за' досрочное выполнение 
заданий пятилетки под ло
зунгом: «От высокого каче
ства работы каждого—к вы
сокой эффективности труда 
коллектива!». Оратор сооб
щил, что коллектив объеди

нения принял встречный 
план на 1975 год. который 
предусматривает начать вы
пуск нового трактора К-701 
досрочно — в дни праздно
вания 30-летия - Великой 
Победы.

О трудовых свершениях 
уральцев, успешно выпол
няющих задания пятилетки, 
говорил .'старший вальцов
щик Верх-Исетского метал
лургического завода (Сверд
ловск) ^депутат М. К. Фино
генов. В результате рекон
струкции значительно воз
росла мощность предприя
тия. Благодаря . внедрению 
новой техники и передовой 
технологии предприятие ос
воило выпуск вьЮококачест- 
венной продукции — холод
нокатаной трансформатор
ной сталй. Анализируя пер
спективы дальнейшей модер
низации производства, депу
тат подробно остановился на 
вопросах подготовки кадров 
для обслуживания новой 
техники, говорил о путях 
решения важных социаль
ных проблем производствен
ных коллективов.

В прениях также выступи
ли депутаты; первый заме
ститель председателя испол- 

’кома Московского областно
го Совета депутатов трудя
щихся А. А. Каменев, второй 
секретарь Оренбургского об
кома КПСС А. М. Воронов, 
председатель исполкома 
Ульяновского областного 
Совета депутатов трудящих
ся В. П. Васильев, предсе
датель Всероссийского объе
динения «Россельхозтехни- 
ка» Н. В. Восенко, агроном 
колхоза имени В. И. Ленина 
Белоглинского района Коас- 
нодарского края В. Г. Пан
кина, секретарь Башкирско
го обкома КПСС В. И. Ма- 
наев, председатель исполко
ма Воронежского областного 
Совета депутатов трудящих
ся Н. А. Евсигнеев.

Предлагая одобрить пока
затели. - Государственного 
плана развития народного 
хозяйства^ республики на 
1975 год, они вносили кон
кретные предложения, на
правленные на наиболее эф
фективное использование 
резервов производства, 
средств и материалов. Депу
таты выражали уверенность, 
что трудящиеся Российской 
Федерации приложат все си
лы для успешного выполне
ния и перевыполнения зада
ний завершающего года и 
всей пятилетки в целом.

* * *
В Большом Кремлевском 

дворце 25 декабря продол 
жила работу восьмая сессия 
Верховного Совета РСФСР 
восьмого созыва. Депутаты 
обсуждали доклады о Госу
дарственном плане развития 
народного хозяйства
РСФСР на 1975 год, о Го
сударственном бюджете на 
1975 год и об исполнении 
Государственного бюджета 
РСФСР за 1973 год.

(ТАСС).

К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я  Ж У Р Н А Л И С Т О В
В Томске состоялась от

четно-выборная конферен
ция областной организации 
Союза журналисув СССР. 
С докладом выступил пред
седатель' правления област
ной организации Союза жур
налистов СССР А. Н. Ново
селов. Докладчик и высту
павшие в прениях делегаты 
Н. А. Лавровский, В. П. 
Брестовицкая, Р. Р. Город- 
нева, А. В. Кузин, В. И. 
Моисеев 'и другие отмечали, 

/что за ■ прошедшие со дня 
предыдущей -конференции 
три года воя работа "област
ной организаций строилась 
в соответствии с задачами, 
поставленными XXIV съез
дом КПП С, последующими 
постановлениями ЦК партии, 
выводами и указаниями, из
ложенными в .выступлениях 
Генерального секретаря ЦК

Излишки молока 
государству

Заготовка продуктов жи
вотноводства у населения — 
работа кропотливая, требую
щая больших хлопот от мест
ных органов власти, особен-, 
но от сельских и поселковых 
Советов. И, к чести многих 

I из них, занимаются они этим 
важным делом настойчиво в 
течение всего года.

Вот что пишет нам пред
седатель Суготекого сельсо
вета Колпашевского района 
В. Г, Иванов:

«Трудящиеся ’ нашего 
, сельсовета в четвертом, оп
ределяющем году пятилетки 
обещали продать 700 цент
неров молока от коров, нахо
дящихся в личных хозяйст
вах.1 Свое слово сдержали 
раньше. Уже к 1 ноября мо
лока было продано более ты
сячи центнеров ~  по 756 
килограммов' в среднем на 
корову,' мяса: '-у? 250 цент- 
неров и более сотни кило-

КПСС Л. И. Брежнева, с 
требованиями областного 
комитета партии.
, Основным .содержанием 
работы правления и бюро 
журналистской организации 
являлась помощь журнали
стским коллективам в даль
нейшем повышении идейно
политического уровня, пар
тийной боевитости, оператив
ности и эффективности дея
тельности органов печати, 
радио и телевидения.

За это время заметно по
высилась компетентность 
журналистских кадров, дей
ственность органов массовой 
информации и пропаганды в 
выполнении заданий пяти
летки, в коммунистическом 
воспитании трудящихся, рас-' 
ширились их связи с масса-, 
ми. Журналисты сейчас на
правляют свои силы на вы
полнение решений декабрь

ского (1974 г.) Пленума ЦК 
КПСС, на борьбу ..за повы
шение эффективности социа
листического производства, 
качества продукции, уско
рение научно-технического 
прогресса. В своей деятель
ности они руководствуются 
постановлением ЦК КПСС 
«О работе по подбору и вос
питанию идеологических 
кадров в партийной органи
зации Белоруссии».

Областная и районная пе
чать, радио и телевидение 
стремились быть страстными 
пропагандистами всего ново
го, прогрессивного, активно 
выступали против того, что 
мешает нашему движению 
впереди Инициатива газетчи- ■ 
ков. «Красного знамени», 
журналистов радио и телеви
дения была не раз отмечена 
в постановлениях . обкома 
партии. Нашли, например,

одобрение и поддержку мас
совые рейды под девизами: 
«Рабочей минуте —- строгий 
счет», «Прогулам, простоям, 
низкому качеству, бесхозяй
ственности —- прочный за
слон», рейды по рациональ
ному «использованию > кор
мов в колхозах и совхозах.

На конференции отмеча
лось улучшение деятельно
сти районных-и многотираж
ных газет, которые ведут 
большую плодотворную ра
боту по мобилизации резер
вов сельскохозяйственного и 
промышленного .производст
ва, по коммунистическому 
воспитанию трудящихся.

Вместе с тем конферен
ция отметила ряд недостат
ков в работе журналистской 
организации. Слабо ^распро
страняется передовой опыт 
■деятельности редакций,^ не
достаточно высок идейный

В духе единства и интернационализма
J ___ _ „  _ ГГП Л РД ЛЛ’лчт̂ ттЛ П nrtTTUWW

уровень некоторых материа
лов, попадающих в эфир и 
на страницы газет, отсутст
вует система в работе с раб
селькоровским активом.

Конференция ■наметила
меры дальнейшего улучше
ния. творческой работы 
журналистской организа
ции, всех органов мас
совой информации и про
паганды. Избраны новый со
став правления областной 
организации Союза журнали
стов СССР, ревизионная ко- 
миссияЛ * * *

Состоялось заседание 
правления Томской област
ной организации Союза жур
налистов СССР, на котором 
избрано бюро правления. 
Председателем правления 
избран редактор газеты 
«Красное знамя» А. Н. Но
воселов.

Зарубежная печать про
должает комментировать ре
зультаты состоявшейся на 
днях в Будапеште подгото
вительной встречи к Конфе
ренции коммунистических и 
рабочих партий Европы. Га
зеты отмечают, что__встреча 
стала манифестацией един
ства и силы пролетарского 
интернационализма.

БУДАПЕШТ. Коммуни
стические партии, социали
стические' страны, и прежде 
всего Советский Союз, много 
сделали для того, чтобы наш 
континент смог оказаться у 
порога коллективной безо
пасности, пишет газета 
«Непсабадшаг» в передовой 
статье, озаглавленной «За 
Европу мира и прогресса». 
Но борьба еще далеко не 
завершена. Силы, выступаю
щие против разрядки, не так 
легко сдают позиции. Имен
но поэтому необходимо ис
пользовать сегодняшние бла
гоприятные возможности, не
обходимым условием кото
рых являются единство ком
мунистических партиц, их 
взаимная солидарность, сов
местная борьба плечом /  к 
плечу, принцип один за всех., 
и все.за одного. Именно 
этим духом и была проник
нута будапештская подгото
вительная встреча.

ВАРШАВА. Вдохновляю
щей силой, определяющей 
стратегические направления 
процесса перемен на нашем 
континенте и во всем мире, 
является , содружество со
циалистических стран и меж
дународное коммунистиче
ское и рабочее движение, 
отмечает «Трибуна люду». 
Убедительный пример этого 
— подготовительная встреча 
к Конференции коммунисти- 
че!ких и рабочих партий, со
стоявшаяся в Будапеште, 
На встрече был сделан зна
чительный шаг, вперед в де
ле подготовки к конферен
ции, и в то же время  ̂ она 
способствовала дальнейшему 
укреплению единства комму
нистического и рабочего дви
жения в Европе.

СОФИЯ. Встреча в Буда
пеште, пишет газета «Земе- 
делско знаме», превратилась 
в новую демонстрацию' про
летарского интернационализ
ма; которая убедительно до
казала ’ несостоятельность 
попыток сил империализма, 
а также маоизма и других 
видов оппортунизма подо
рвать единство ,и сплочен
ность европейского комму
нистического и рабочего дви
жения.

ПРАГА. Можно с полным 
правом сказать, пишет «Ру
де право», что итоги встречи 
— во всех отношениях но
вый важный шаг вперед. 
Весь ход ее работы подтвер
дил, что единство братских 
партий Европы продолжает 
укрепляться и углубляться. 
Он также вновь показал, что 
сам процесс подготовки Кон
ференции коммунистических 
и рабочих партий Европы, 
взаимный обмен взглядами 
и опытом ведут к сближе
нию позиций по обсуждав
шимся вопросам.

ПАРИЖ. «Юманите» ра
зоблачает попытки некото
рых буржуазных журнали
стов выдать желаемое за 
действительное и предста
вить встречу в Будапеште 
как «провал». Странный 
провал, отмечает газета, ес
ли на встрече было едино
душно принято решение на
чать конкретную подготов
ку к Конференции компар

тий Европы и создать ре
дакционную комиссию, от
крытую для участия всех 
партий, которая незамедли
тельно провела первое засе
дание для организации сво
ей работы.

(ТАСС).

З А В Е Р Ш Е Н И Е  П Е Р Е Г О В О Р О В
, БЕРЛИН, 24 декабря.

(ТАСС). После завершения 
переговоров о дальнейшем 
углублении экономического 
и научно-технического сот-, 
рудничества между СССР и 
ГДР сегодня из Берлина от
были заместитель Председа
теля Совета Министров, 
председатель Госплана 
СССР Н. К. Байбаков и ми
нистр внешней торговля 
СССР Н. С.* Патоличев.

Во время пребывания в 
ГДР советская делегация 
была принята Первым секре
тарем ЦК СЕПГ Э, Хонек- 
кером. В ходе беседы с Э. 
Хонеккером, протекавшей в 
дружественной обстановке, 
были рассмотрены важные 
вопросы экономических свя
зей между двумя странами. 
Было отмечено большое зна
чение братского сотруднике^

-ства как существенной пред
посылки для выполнения вы
соких целей народнохозяйст
венных планов СССР и 
ГДР.

Делегацию провожали 
кандидат в члены Политбю
ро ЦК СЕПГ, заместитель 
Председателя Совета Мини
стров ГДР Г. Шюрер, ми
нистр внешней торговли 
ГДР X. Зелле, посол СССР 
в ГДР М. Т. Ефремов.

Общеевропейское совещание: 
положительные результаты

ЖЕНЕВА, 24 декабря. 
(ТАСС). В связи с новогод
ними праздниками и необхо
димостью для делегаций 
доложить правительствам о 
проделанной работе на вто
ром этапе Совещания по 
безопасности и сотрудниче
ству в Европе объявлен пе
рерыв с 23 декабря с. г. по 
■17 января 1975 Т)

К этому перерыву сове-' 
щание пришло с солидными 
положительными результа
тами. Продвигается вперед 
подготовка проекта основно
го политического документа 
совещания, который охваты
вает кардинальные вопро
сы европейской безопасно

сти и принципы, которыми 
государства-участники дол
жны будут руководствовать
ся в своих взаимных отно
шениях. Предварительно за
регистрированы тексты семи 
из десяти принципов, опре
деленных хельсинскими ре
комендациями: о суверенном 
равенстве, уважении прав, 
присущих суверенитету; о 

■'неприменении силы или уг
розы силой; о нерушимости 
границ; о территориальной 
целостности государств: о
мирном урегулировании 
споров; о невмешательстве 
во внутренние дела; об ува
жении прав человека и ос
новных свобод.

Сформулирован, хотя и не 
-принят пока всеми без ис- 
ключения делегациями, 
восьмой принцип — о равно
правии и праве народов рас
поряжаться своей судьбой. 
Начата выработка текстов 
девятого и десятого принци
пов — о сотрудничестве 
между государствами и о 
добррсовестном выполнении 
обЖ а'1еЖ етР ^ "1%€ждуна''' 
родному праву.

Близка к завершению ра
бота над текстами по второ
му пункту повестки „дня ор-„ 
вещания — о'сотрудничест
ве в области '.экономики/ 
науки и техники -й 'охраны' 
окружающей среды.

О П Е Р Е Ж А Я  П Л АН
граммов шерсти. Сельсовет 
держит второе место в обла
сти по заготовкам животно
водческих продуктов у насе
ления».

Успехи эти достигнуты 
благодаря повседневной за
боте депутатов, исполкома и 
актива сельсовета. ..Вопросы 
заготовок здесь регулярно 
рассматриваются на заседа
ниях исполкома и сессиях. 
Депутаты побеседовали с 
каждым владельцем скота, 
разъяснили выгоды от про
дажи излишков молока и 
мяса заготовительным орга
нам. И дело пошло хорошо. 
В III квартале план по закуп
кам молока выполнен на 
211, мяса — на 220 процен
тов. Особенно активно участ
вуют в продаже сельхозпро
дуктов жители села Сугот. 
Здесь закуплено молока бо
лее 1.000 килограммов на

каждую корову. Большую 
' помощь сельсовету оказыва
ют руководители совхоза 
«Чажемтовский». Они орга
низовали приемные пункты и 
доставку . закупленной про
дукции к месту назначения.

«Мы поставили цель — 
обогнать Леботерский- сель
совет Чаинского района, ко
торый по итогам III кварта
ла ■ вышел победителем со
ревнования сельских и посел
ковых Советов по ‘^'заготов
кам- излишков' молока у шь 
селения»,- —■ пишет в заклю
чение В. Г. Иванов.

Намерения похвальные. 
Но, чтобы обогнать леботер- 
цев, надо крепко поработать. 
Они легко первенство усту
пать; не собираются.

«Председатель Леботер- 
ското сельсовета М. С. Гор-' 
пальцев начинает свой рабо
чий день с просмотра дан
ных'Ю закупку молока - и-

мяса у населения, — сооб
щает нам директор Чаинско
го головного маслозавода 
А. В. Сергеев. — Заготов
ку продуктов животновод
ства здесь считают одной из 
важных сторон деятельно
сти исполкома и всех депу
татов. И не случайно в Ле- 
ботере сейчас закуплено 
более тысячи килограммов 
молока в среднем на коро
ву, находящуюся в личном 
хозяйстве».

Большую, организаторскую 
работу среди населения по 
закупкам излишков животно
водческих продуктов ведут 
и депутаты Вавиловского 
сельсовета Бацчарекото рай
она. «У нас создано два мо
локоприемных пункта, подо- 

;; браны,. опытные приемщики 
И. Н. Фармагин, А, Г. Ла- 
маева и С. П. Драгунайте, 
— сообщает председатель

Вавиловского сельсовета 
3. С. Новичихина. — Летом 
в 5 часов утра они проез
жают по деревне, и хозяйки 
сдают им молоко утренней 
дойки. Зимой принимаем мо
роженое молоко. Хорошо 
организована встречная тор
говля. Люди покупают холо
дильники, бензопилы «Друж
ба» и другие товары повьь 
шенного спроса. Годовой 
план закупок молока мы вы
полнили еще в начале второ
го полугодия, а сейчас заго
товители принимают молоко 
в счет третьего годового 
плана — вместо 256 центне
ров они закупили у населе
ния без малого 700 цент
неров молока».

Закупка излишков молока, 
мяса и других продуктов жи
вотноводства у населения — 
не кратковременная кампа-  ̂
ния, а постоянная работа. 
Важно, чтобы, опираясь на 
опыт передовых, все сель
ские и поселковые Советы 
обеспечили безусловное вы
полнение планов и обяза
тельств, принятых на 1974 
год.

КЛАССОВАЯ
СОЛИДАРНОСТЬ
ПОБЕДИЛА

НЬЮ-ЙОРК, 25 декабря. 
Корр. ТДСС Н. Сетунский 
.передает:.

Потерпели провал попыт
ки американских угольных 
корпораций посеять рознь 
между различными отрядами 
трудящихся в угольной про
мышленности. Монополисты 
оказались вынужденными 
удовлетворить требования 
четырех с половиной тысяч 
рабочих-шахтостроителей и 
ремонтников, добивавшихся 
повышения заработной пла
ты, приведения ее в соот
ветствие С ростом стоимости^ 
жизни, а также улучшения 
условий труда.

Как известно, в результа
те 25-дневной всеобщей за
бастовки в угольной про
мышленности, закончившей
ся 6 декабря, шахтовладель
цы уступили, подписав с. 
объединенным профсоюзом 
горняков новый коллектив
ный договор, явившийся 
важным завоеванием трудя
щихся. Но монополисты от
казались заключить анало
гичное соглашение с пред
ставителями строителей и 
ремонтников, и поэтому по
следние продолжали борьбу. 
В результате примерно по
ловина угольных шахт в 
стране по-прежнему бездей
ствовала, так как шахтеры 
категорически отказались 
пересекать линии пикетов 
бастующих.

Корпорации делали ставку 
на то, что шахтеры, терпев
шие жестокие лишения в 
ходе забастовки, окажут дав
ление:,на строителей, что
сделает их более «сговорчи
выми». Однако горняки 
проявили . классовую соли
дарность со своими бастую
щими товарищами. Стачка 
продолжалась, монополии 
по-прежнему иесли крупные 
убытки. •

|ЧЕМ НЕДОВОЛЬНЫ В ПЕКИНЕ
В Пекине вновь начали 

проявлять признаки дурного 
настроения. Там не скрыва
ют недовольства прогрессом 
разрядки на . европейском 
континенте. Маоистов не 
устраивает продвижение 
вперед дискуссии на Совеща
нии по безопасности и сот
рудничеству в Европе. Им не 
нравится оптимизм, выра
жаемый в отношении пер
спектив успешного и скорого 
завершения совещания боль
шинством собравшихся в 
Женеве делегаций.

В пространном коммента
рии по поводу женевских пе
реговоров, текст которого 
был распространен агентст
вом Синьхуа, действитель
ным фактам противопостав
ляется мнение каких-то не 
названных по имени людей, 
которые якобы «сомневают
ся» в возможности успеха 
совещания. Зато весь тон 
комментария не оставляет 
ни малейших сомнений: этот 
успех нанес бы тяжелый 
удар по расчетам и надеж
дам Пекина.

Маоисты не в первый раз 
разоблачают себя как про
тивников нормализации об
становки на европейском 
континенте. Иностранная пе
чать давно подметила, что

они хотели бы создать к за
паду от СССР и других 
стран социалистического со
дружества своего рода 
«фронт» недружественных 
государств.

Именно с этой целью пе
кинские руководители ока
зывают демонстративную 
поддержку тем силам на За
паде, которые выступают с 
позиций реваншизма, отка
зываются признавать уста
новленные в итоге второй 
мирЬвой войны границы, 
призывают к увековечению 
раскола Европы, да и всего 
мира на противостоящие 
друг другу военно-политиче
ские группировки держав.

Толцю задача эта им не 
по плечу, как не по плечу 
она оказалась тем печально 

\ известным западным полити
кам, которые пытались в го
ды «холодной войны» прово
дить так называемый «курс 
на отбрасывание социализ
ма».

Нравится это Пекину иля 
нет, Европа станет континен
том прочного мира и широ
кого взаимовыгодного со
трудничества стран с различ
ным общественным строем.

А. КРАСИКОВ, 
обозреватель ТАСС.
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НА СНИМКЕ: израильские солдаты патрулируют на 

улицах Дженина.
Фотохроника ТАСС.
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Грозен морозами север. 
Столбик: термометра словно 
примерз рядом с отметкой 
«сорок». Но люди, оснащен
ные хорошей техникой, ни на 
минуту не прекращают рабо
ты по разведке и освоению 
нефтяных богатств севера 
нашей области.

Эти два снимка сделаны 
в сейсмопартии № 5 геофи
зического трестд. Два порт
рета— два характера. Стар
ший топограф Александр 
Федорович Стариков и ком
сомолец техник-оператор

Предновогодняя 
торговля

Сергей Дмитриевич Лев
ченко. Люди разных поколе
ний. Но их объединяет лю
бовь к выбранной профес
сии, к своему делу.

Более двадцати лет рабо
тает в геофизических, пар
тиях Александр Федорович. 
Восточный Казахстан, Запо
лярье, томский север. Если 
посмотреть на карту Том
ской области, то трудно най
ти место, где бы не побывал 
этот человек. И в. нынешний 
полевой сезон ударнику ком
мунистического труда А. Ф. 
Старикову вместе со своим

коллегой Виктором Иванови
чем Костыревым предстоит 
пройти сотни километров 
сейсмических профилей.

Трудовая биография гео
физика Сергея Левченко 
только начинается. Это его 
первый полевой сезон после 
окончания Свердловского 
горного института. Оощи- 
тельный, жизнерадостный, 
он быстро вошел в коллек
тив. Сумел на практике по
казать свои знания, получен
ные в институте.

Н. ПОТАПОВ.
Фото автора.

-праздник, 
в каждой

Новый год- 
которого' ждут 
семье.

Как в Томске идет 
предновогодняя торговля? 
Об этом рассказывает ди
ректор горпромторга 
Н. Р. Кириллов:

— Торговля елочными 
украшениями ведется в 
восьми магазинах, распо
ложенных в различных 
микрорайонах города. Со
всем недавно по улице 
Яковлева открылся новый 
магазин «Культтовары», 
торговая площадь которо 
го — 460 квадратных 
метров, 3^есь^щ>1.„;>врё- 
меннй^йНЙ№6^««ввдааяь- 
ныЙ’ отдел новогодней иг
рушки.

Брцкая торговля елка
ми идет возле магазинов 
по Иркутскому тракту, на 
Томске-I, по пр. Ленина, 
ул. Карташова, у теле
центра. Нынче мы прода
дим пять тысяч елок.

В предновогодние дни 
населению будет продано 
на 40 тысяч рублей фар
форо-фаянсовой посуды 
на 16 тысяч рублей — 
сортовой посуды, на 110 
тысяч рублей — мебели, 
на' 60 тысяч рублей—пар- 
фюмерно - косметических 
товаров и т. д,

Несколько магазинов 
примет участие в обще
городской предновогодней 
торговой ярмарке, кото
рая состоится 29 декабря 
на Центральном рынке. 
Будут проведены покупа
тельские конференции и 
выставки-пррдаши в мага
зине №  1 — спортивных 
товаров, в магазине № 31 

. — кожгалантереи, в мага
зине № 17 —- посудо-хо
зяйственных товаров, в 
магазине № 39 — жен
ских зимних палрто

Воскресенье 29 декаб
ря в магазинах объявлено 
рабочим днем

В предпраздничные 
дни и дни школьных ка
никул на общегородских 
елках игрушками, • суве
нирами будут торговать 
продавцы, одетые в мас
карадные коеЬомы. В 
городском саду будут ус
тановлены два красоч
ных киоска

Т Е А Т Р
26 д екаб ря — прем ьера 
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Сейчас в Томском му

зыкальном училище его ̂ на
зывают уважительно— Кон
стантин Михайлович. А ког
да-то он был просто Костя 
Лакин, способный ученик 
,Е. Н. Коркинского, мои одно
кашник. И я никогда не ду
мала, что когда-нибудь буду 
писать о нем.

О том, что Крстя пишет 
музыку, зйали в училище 
все. Мы, «теоретики», слу
шали ее на урока*. Звучала 
она на студенческих концер
тах, А уж про то, что дом 
Лакины-х был просто пере
полнен музыкой, и говорит* 
нечего.

Годы шли. И вот уже мы 
узнали, «то  Музфонд СССР 
приобрел партитуру виолон
чельного концерта молодого 
композитора Лакана, выпуск
ника и аспиранта Казанской 
консерватории.

Как-то я поинтересова
лась, было ли время, когда 
он не.думал о музыке.

— Было, — ответил Кон
стантин Михайлович. — Где- 
то до семи лет я 'отдавал 
предпочтение технике^ Пер
вые сочинения — «Баоушки- 
на полька» и «Лунный, 
вальс» — появились, когда я 
учился в детской музыкаль
ной школе. А теперь я, мне 
кажется, способен сочинять 
музыку по 12 часов в день.

Музыка К. М. Лакина ис
полнялась на концертах . в 
Горьком, в Казани, в Уфе, 
где К. Лакин несколько лет 
работал заведующим кафед
рой истории, теории и компо
зиции Уфимского института 
искусств, в Новосибирске. 
И, конечно, у нас в Томске.

Вот и недавно в концерт
ном зале Томского музучи- 
лища состоялся авторский 
вечер композитора К. Ла
нина, теперь — преподава
теля -этого старейшего в Си
бири музыкального учеоного 
заведения.

Обычно при оценке подоо- 
ных -событий стараются под

черкнуть широту творческо
го диапазона композитора,. 
богатство форм и жанров, 
разнообразие тематики. Кон-, 
стантин Михайлович пишет 
в самых разных жанрах 
от интимной лирики до пат
риотической песни. В его 
активе—-симфоническая му
зыка, оперы, концерты, ин- 
струментальные ансамбли, 
романсы, песни, музыка для 
фортепьяно...

Передо мной программа 
отчетного концерта, состав
ленного из камерных произ
ведений Константина Михай
ловича. Некоторые вещи я 
уже слышала раньше. Есть и 
впервые исполняемые сочи
нения. Это как-то компенси
рует для меня отсутствие 
любимой Виолончельной coj 
наты, впервые исполненной 
несколько лет тому назад 
виолончелистом симфониче
ского оркестра В. Максимо
вым. Он тоже участник 
авторского концерта, только 
выступает не соло, а в соста
ве трио с С. Зеленкиным 
(скрипка) и А. Коптеловым 
(альт).’: Они играют' первую 
часть «Простого трио». С 
первых же тактов в зал пове
яло весенним настроением, 
эмоциональной приподня
тостью. Захваченные слуша
тели пожалели только о 
том, что музыка так быстро 
кончилась.

— Я прежде не писал 
трио я вот решил попробо
вать, — говорит Константин 
Михайлович. — Кажется, 
первая часть получилась. 
Теперь буду заканчивать.

— А почему трио назы
вается «Простое»?

— Ну, написал же Сергей 
Прокофьев «Классическую 
симфонию», почему оы не 
попробовать сочинить по 
строго классическим^ кано
нам. камерный ансамбль?

Вот вам и разгадка благо
приятной слушательской ре
акции: она — в стройности 
формы, логичности му

зыкальлого развития,, естест-- 
венноети музыкального язы
ка. И при всем этом «Про
стое трио» — не стилизация 
«под старину», гармонии 
К. Лакина вполне современ
ны.

С. Зеленкин исполнил Со
нату до минор для скрипки 
и фортепьяно в. двух частях. 
Сочинение это оригинально 
по форме, с очень тонкой 
лирической струей.

Очень поэтично новое со
чинение композитора — Бал
лада для альта и фортепья
но (альтист. А. Коптелов). 
Не знаю, какие образы пита
ли эту музыку, но мне ка- 

* жется, что в ней незримо 
витает романтический дух 
эпохи трубадуров.

«фантазмы» — цикл из 
семи фортепьянных пьес 
исполнил сам автор. Когда я 
прежде слушала эту музыку, 
меня поражала смелость 
композиторского языка. Му
зыка беспокоила, волновала. 
Порой чудилось что-то по
истине космическое в хитро
сплетениях аккордов, а-иног
да музыка приобретала ча
рующий акварельный тон, 
в ней слышались романсные 
интонации... Мир человече- 

, ской души, мир фантазии... 
Как он богат и причудлив, 
как неуловимы и притяга
тельны его образы! Если 
раньше я чувствовала власть 
Музыкальной стихии «Фан- 
тазмов», то теперь мне ста
ла понятна еще и масштао- 
ность, обобщенность обра
зов этого произведения.

Почему я останавливаюсь 
подробно на инструменталь
ных сочинениях К. Лакина? 
Ведь в . концерте звучало 
много и вокальных произве
дений. Видимо, потому, что 
при всей своей сложности и 
эмоциональной тонкости
вокальная музыка (романсы, 
песни, ансамбли) все же про
ще, доступнее,. понятнее 
слушателю. Очень вырази
тельны и, я бы сказала, на

писаны в духе русской ро
мансной классики два новых 
вокальных сочинения К. Ла
кина: «А  если он возвратит
ся» на ‘слова Метерлинка в 
переводе В. Брюсова.и «Я 
стремлюсь, к-роскошной во
ле» на слова А. Блока (их 
исполнила Л. Лучко). Хоро
ши и три песня для тенора и 
фортепьяно (исполнитель — 
В. Акулов): «Пусть длй нас 
сияет солнце в небе» (слова 
Д. Ковалева), «Летняя пес
ня» (слова А. Суркова) и 
«Счастье» (слова Н. Рылен- 
кова).

Сказать «хорошо» — это 
для музыки К. Лакина мало. 
Я знаю много других его 
вокальных сочинений: в них 
не только биение пульса наг 
ших дней и щедрый разлив 
лирики. Я всякий раз ра-. 
дуюсь мелодическому дару, 
композитора, свежести его 
музыкального мышления, 
безошибочному чутью на тек
сты, требовательности к сло
ву-Сам композитор, как мне 
довелось убедиться^ не' лю
бит говорить о своей музыке.

— Музыку надо слушать. 
Там все написано...

Н. ВОРОБЬЕВА.
НА СНИМКЕ: К. М. Ла

кин.

Л ю д и  щ е д р о й  д у ш и
Необычная встреча состоя

лась недавно в Доме уче
ных. Здесь по инициативе 
областного комитета Общест
ва Красного Kpecta, област
ной станции переливания 
крови и областного Дома са-; 
янтарного просвещения про
шел вечер отдыха доноров.

За, празднично украшен
ными столами — хозяева ве
чера и гости, руководители 
органов и учреждений здра
воохранения, а также те, 
кто пользуется ■ щедрыми 
дарами доноров 1— врачи й 
бПнШше больные.
: Со словами горячей благо-

1 а н дарности к донорам обратил- ЛИТров крови, вместе с лндршшс» ------  ■

_ i —
Экспонируются во Франции

;
Щ —

отделом здравоохранения 
Ю. Н. Левенко.

— В рядах доноров, — 
сказал он, — можно встре
тить людей различного воз
раста, разных профессии. 
Среди них — студенты и 
преподаватели, рабочие и 
инженеры, врачи и санитар
ки. Некоторые из них^стали 
ветеранами донорской'служ
бы. Валентина Ивановна Пе- 
зюкина начала сдавать 
кровь для лечения раненых 
в 1942 году. С тех пор она 
отдала, больным 83 литра 
крови!На вечерё Присутствовали 
В. В. Пеиалис, рабочий за-, 
вода резиновой обуви, кото
рый сдал 35 литров, крови,

В. Н. Рукавишникова — 
работница химфармзавода, 
сдавшая более 20 литров, и 
многие другие доноры-акти
висты. ,Все они здоровы и 
жизнерадостны.

Q развитии безвозмездно: 
го«донорства в нашем горо
де рассказала участникам 
вечера председатель горкома 
Общества Красного Креста 
3. К. Торопина. Она сердеч
но поблагодарила присутст
вовавших на вечере пропа
гандистов и- организаторов 
безвозмездного донорства.

На вечер пришел и глав
ный ан.асЖезиолог областного 
отдела здравоохранения 
доцент ТМИ Н. Н. Паршин 
вместе с Андрюшей Гонча

ровым. Тринадцатилетний 
Андрюша перенес сложную 
операцию. Ему была перели
та кровь пятидесяти (!) доно
ров. Именно это спасло ему 
жизнь. Поблагодарить доно
ров пришла и Т. Б. Минае
ва, старшая медсестра дет
ского комбината № 18, кото
рую после тяжелого ноже
вого ранения спасла тоже до
норская кровь — ей было 
перелито 6 литров крови от 
20 доноров. Татьяна Борй- 
совна теперь сама решила 
стать донором.

Всем донорам были вруче
ны подаркц, а слушатели 
военно-медицинского факуль
тета ТМИ подготовили для 
них концерт.

М. ПОПОВА, 
главный врач областно
го Дома санитарного 

просвещения,

ДЛЯ С А М Ы Х  
М АЛЕНЬКИХ

Вышла и з .печати и по
ступила в магазины первая 
книжка стихов для детей на
шей землячки. Валентины 
Кудрявцевой.*) Автор обла
дает счастливым. даром—-ви
деть мир детей, уметь с ни
ми разговаривать. Это то, 
что, по меткому выражению 
Ушинского, является- душой 
педагогики. Вот как, напри
мер, передана мечта маль
чонки, который гордится па
пой и хочет во всем на него 
походить:

Х очу я
В ы расти  скорей,
Больш им , к а к  папа, стать,
Х очу к  заводу на заре 
С ним  ряд ы ш ко м  ш агать .
А вот восприятие погоже

го утра девочкой:
Солнце встало —
Я встаю ,
С олнцу пе сен ку  пою :
— СолнцЬ-онце, инди-онце, 
Инди-ом, пом -понце!

Мир детей овеян жаждой 
жизни, стремлением к труду, 
любовью к людям. С тонким 
юмором написаны стихи 
«Придуманный страх», «От
чего я похудел», «Ватруш
ки».

-И в каждом стихотворении 
есть то, без чего невозмрж- 
но представить жизнь ребен--, 
ка:

А за м ною  
В сю ду рядом,
А за много 
Здесь и там,
А за м ною
Радость,
радость,
Радость
Х '- 'и т  по пятам !
В книжке всего восемь 

стихотворений. Но первая 
книжка ребенка и не должна 
быть большой. Все стихи 
интересны, поэтичны, про
никнуты лучшими человече
скими, чувствами. j

Книжка .хорошо:, иллюстри
рована Спартаком Калаче- 
е ы м , рисунки помогают доне
сти до детей содержание 
стихов. Стихи и рисунки 
здесь — единое целое.

Выход первой книжки — 
несомненная удача Валенти
ны Кудрявцевой. Наша зем
лячка выросла. как литера
тор на наших глазах. В по
следние годы она опублико
вала ряд детских стихотво
рений и подборок стихов в 
областных газетах, а также 
в районных газетах области. 
Валентина Кудрявцева охот
но выступает перед ма
ленькими читателями в шко
лах и детских садах.

Хочется верить — за 
первой книжкой у нее будут . 
и вторая, и третья. f

3®. ПОПОВ, 
председатель бюро об
ластного литературного 

объединения.

СПОРТ I С П О Р Т|С ПОРТ I СПОРТ

Г Л А В Н О Е
ЗИМНЕГО

СОБЫТИЕ 
СЕЗОНА

26
н ы й  <] 
н ы *  —

д екаб ря — худ о ж е ств  ен- 
Ьильм «Новые центурио- 
- 18, 20.

я К И Н О
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Есения» (две серии) — .8-30, 
п ,  13-30, 16, 18-30, 21. «Ж ить 
лю бовью » —• 8-35, 10-30, 12-25,

Нынешний зимний сезон 
богат самыми разными со
ревнованиями. Но главное 
спортивное событие зимы 
VIII Спартакиада профсою
зов СССР.

Спартакиада проводится 
по этапам. Первый этап 
массовые соревнования в 
коллективах физкультуры 
предприятий, учреждении, 
совхозов, колхозов и учеб
ных заведений.

Лучшие спортсмены,
объединенные в команды, 
будут затем соревноваться, 
между собой на районных 
спартакиадах, а команды 
предприятий, учреждений и 
учебных заведений областно
го центра примут участие в 
спартакиадах, проводимых 0. 
обкомами профсоюзов.

После этого команды рай
онов выступят в спартакиа
де областного совета ДСО , 
«Урожай», а команды пред
приятий и учебных заведе
ний — в спартакиадах ДСО

14-20, 16-15. 18-10. 20-05, 22. Зал 
к и н о х р о н и ки . «О за га д ка х  сме- 

, _  ю -05 , 12-15, 13-20,
22. «Страна назы вается 

Колум бия» — 11-10, 16-35,
20-55. «Н евероятная правда» — 

14-25, 17-40. «Генерал А зи  
А сланов», «Товарищ и ле тчи ки » , 
«Солдаты Победы» — 18-45. 

«ОКТЯБРЬ»
«Есения» (две серии) — 9-10, 

11 40 14 10, 16-40. 19-10, 21-40.
«Есения» (две серии) — 8-40, 

10 17, 19-30, 22. Для детей
«Полет в будущ ее» -  

15-20. у —
«РОДИНА»

Ч аниты » — 10,
15, 17, 19, 21.
И. ЧЕРНЫХ

«Труд», «Спартак», «Буре
вестник» и «Трудовые ре
зервы». Эти спортивные 
праздники пройдут до 15 
января 1975 года.

Те, кто покажет лучшие 
результаты в спартакиадах 
ДСО, выйдут в финал обла
стной спартакиады. Он прой
дет во второй половине янва
ря.

Главные события развер
нутся 18, 19, 20 и 21 янва
ря, когда на^старт выйдут 
участники лыжных гонок, 
конькобежцы, горнолыжни
ки, прыгуны с трамплина,- 
двоеборцы, фигуристы.' и 
биатлонисты. Позднее, 14— 
15 марта, будут соревновать
ся команды по зимнему ори
ентированию. Командные ре
зультаты финала опреде
лятся по сумме очков, на
бранных в каждом виде про
граммы. Чем выше место в 
каждом из 10 видов про
граммы спартакиады, тем

больше очков начисляется 
команде.

Установлен максимальный 
состав участников по каждо
му виду программы для 
команд сельских районов, 
обкомов профсоюзов и обл- 
советов ДСО:, . Так, напри
мер, для сельских районов, 
выставляющих спортсменоз 
по 4 видам, состав команды 
— не более 55 человек, а; 
для облсоветов ДСО по 10 
видам — не более 219 чело
век.

Торжественное открытие 
спартакиады состоится 19 
января на стадионе «Труд».,

По результатам финала: 
будут ском :т л е к т  о в а н ы 
команды из лучших спорт
сменов по семи видам: лыж
ным гонкам, .биатлону, 
прыжкам на лыжах с трамп
лина, двоеборью, горнолыж
ному спорту, конькобежному 
спорту и фигурному ката
нию: По этим видам коман
ды областей Российской Фе-

ревнованиях. в шести зонах. 
Команды нашей области бу
дут выступать в соревнова
ниях зоны Сибири вместе с 
командами Алтайского:
Красноярского краев, Ир
кутской, Кемеровской, Ново- 
сибирской, Омской областей 
и Тувинской АССР.

Соревнования в зоне Си
бири пройдут по биатлону, 
конькам и лыжным гонкам 
с 11 по 17 февраля в Ново
сибирске, по горнолыжному 
спорту — с 4. по 9 февраля 
в Междуреченске (Кемеров
ская область), по фигурному 
катанию — с 10 по 14 фев
раля- в Уфе.

Томск станет центром зо
нальных соревнований по 
прыжкам на лыжах и двое
борью. Программа их тако
ва) 14 февраля прыжки 
с 40-метрового трамплина; 
15 февраля — соревнования 
двоеборцев по прыжкам с 
трамплина; 16 февраля — 
прыжки с 70-метрового 
трамплина, гонки двоебор
цев на 15 километров.

Спортсмены, занявшие 
1— 2-е места в прыжках и 
1— 3-е места в двоеборье, 
получат путевки в финал.

Финальные соревнования 
Спартакиады торжественно 
откроются в Горьком 23
Ф“ Р“ ' в. ПОПЕЛЬ,

инструктор облепортко- 
митета.

Из Новосибирского отде
ления общества «СССР— 
Франция» пришло приятное 
сообщение. Томские худож
ники А. Евтихиев и В. Пере
мни стали участниками VII 
международной художест
венной выставки в Амьене.

Летом этого года работы 
А. Евтихиева «Сумерки» и 
«Томские кружева» и В. Че- 
ремина «Утро па трассе» и

«Ваеюган мой, Васюган!» 
экспонировались- в Париже 
на выставке «Сибирская 
графика», в которой участ
вовало 30 художников-сиби- 
ряков. Из этой экспозиции 
и были отобраны работы 
томичей на международную 
выставку.

Выставка работает в 
Амьене в ноябре— декабре 

А. ЧАЩИНА.

И Т О  ГИ  Т И Р А Ж А  
« С П О Р Т Л О Т О »

Главным управлением 
спортивных лотерей подве
дены итоги 35-го тиража 
«Спортлото» и ^«Спортло
то-2», проходившего 20 де
кабря.

«Спортлото»: шесть номе
ров не .удалось угадать ни
кому. Сумма выигрышей 
для тех, кто угадал пять но
меров, 4.652 руб. (99 
карточек); четыре номера- 
67 руб. (6.844 карточки); 
три номера . — 4 руб.
(151.302 карточки).

«Спортлото-2»; шесть но

меров также не удалось уга
дать никому; сумма выигры
шей для тех, кто угадал 
пять номеров, — 5.000 руб. 
(19 карточек).; четыре номе
ра — 173 руб. (1.236 карто
чек); три номера —► 5 руб. 
(35.285 карточек).

Выплата выигрышей по 
35-му тиражу будет произ
водиться - сберегательным 
кассами с 1 по 30 января 
1975 года включительно.

Следующий тираж состо
ится 30 декабря 1974 года.

(ТАСС).

•) В алентина Кудрявцева. 
«Больш ой, к а к  папа». С тихн 
для д о ш ко л ь н и ко в  и м лад ш их 
ш ко л ь н и ко в . Западно-С ибир
ское  кн и ж н о е  издательство, 
1974, т и р а ж  200.000 э кз .

ИЗВЕЩЕНИЕ
27 декабря в Доме поля- , 

тического просвещения (ул. 
Карла Маркса, 14) прово
дится консультация для лек- 
торов-международников.

Начало — в 16 часов.

ПОГОДА

Сегодня по области ожи
дается слабый снег, ветер 
переменный, 5— 10 метров в 
секунду, температура — 22 
— 27, по южным районам— 
12— 15 градусов мороза.

В Томске — слабый снег, 
ветер переменный, 5— 10 
метров в секунду, темпера
тура — 12 — 14 градусов 
мороза. “ \

27— 28 декабря ожидает
ся  облачная с прояснениями 
.погода, местами снег, ветер 
северо-восточный, 5— 10 
метров в секунду, темпера
тура ночью — 33—38,
днем 23—28. по южным 
районам ночью 25—30, 
днем 20— 25 градусов моро
за. :
ИМИ |1 ИГГИППГГТГ1-В т1̂1— —  —— И— И— — 8Tt*

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

ха  и
15-30

9.

12-50. 4- «Г 11-10.

«Поцелуй
11-40, 13-20,

имени
«Есения» (две серии) — 9, 

11-30. -14 16-30, 19 21-30.
«Ж ить  лю бовью » — 9, 1- - 1Э,
16-05 18, 19-55, 21-50. Для де
тей  — «П ятнадцатая в е с н а » -  
10-45, 14-10.

«Звезда экрана»  — 11. 12-40, 
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21. Для
детей — «Синяя птица» — 9-20.

«ПИОНЕР»
«Самый сильны й»  — 9, 10-50, 

12-40 14-30. «Х орош енькое
дельце» — 16-20, 18-10, 20,
21-50.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Когда расходится тум ан»  — 
17. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Х орош енькое дельце» —
17-10, 19, 21. Для детей — 
М ул ьтсб орн и к № 28 — 16.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
п о д ш и п н и к о в о г о  

ЗАВОДА
«К р уги  лю бви» — 20-30. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Человек-амф ибия» — 17.

ЧЕТВЕРГ, 26 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
13.30. П рограм м а передач. 

13.35. «Веселые н о тки » . 14.20. 
Н овости. 14.30. «И грай, моя 
дудочка» . М ультф ильм ./ 14.40. 
Л е н и н ски й  ун иве рси те т  м ил
лионов. «Эф фект труд ового  по 
чина». 15.10. По страницам  
«Голубого о гон ька» . 16.2о. 
Б. Горбатов. «Мое поколение». 
Телеспектакль . Часть 2-я. 
«Ком м уна  ном ер иаз».

ТОМСК
18.00. «Качество — требова

ние дня». В передаче п р и н и 
мает уча сти е  гл а вн ы й  и нж е не р  
областного пр ои зво дственного  
объединения м олочной про
м ы ш ле нн ости  В. И. Тарасов. 
18.20. М а л ен ький  ко н цер т. 
18.25. Н овости. 18.35, «Север. 
Л ю ди. Нефть».

МОСКВА
19.00. «П я ти л етку  вы полним  

досрочно». 19.15. Кон цер т  со

ветской  песни . 19.45. Премьера 
телевизионного  худ о ж е стве н н о 
го  фильма «М орские ворота». 
2-я серия. 20.45. Премьера те 
л евизионного  ф ильм а-концерта 
«М айя П лисецкая». («Экран»). 
22.00. «О чевидное-невероят-
ное». Ведет передачу п р о 
фессор С. П. Капица . 23.00— 
23.30. «Время». И нф орм ацион
ная програм м а.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.00. В естни к  ЦНТИ. «ЭВМ 
ведет счет рабочей м инуте». 
20.20. «Л итературны е встречи». 
Ф ильм  Л е н ин град ско го  телеви
дения. 20.50 — 22.05. «Детство. 
Отрочество. Ю ность». Ф ильм - 
сп е кта кл ь  Ц ентрального  теле
видения по повести  Л. Толсто
го. 1-я серия.

9.00. По стран и цам  газет  «К р а 
сное знамя» и  «М олодой лени
нец». 9.10. «Зимние узоры » . 
Р ад ио ком пози ция . 9.45. «На 
строи те льстве  Б ел оярско го
Л П К »— у  м икр о ф о н а  д ир екто р  
пр е д пр и я ти я  М. Н естеренко .
19.00. П оследние известия . 
19.11. Р адиовечер Дл я . лесо
заготовителей. «На ф иниш е 
года» — трудовы е р а п о р ты  ле
созаготовителей  области.

' Кинотеатру имени И. Чер
ных требуются технички.

Обращаться: к директору 
кинотеатра.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ ТЕАТР КУКОЛ
С 28 декабря по 12 января — 
новый спектакль _

«ЗОЛОТАЯ ПРЯЖА»
(по одноименной сказке братьев Гримм) 

Подробности-— в афишах.

Р А Д И О

ЧЕТВЕРГ, 26 декабря
7.34. Обзор последних изве

стий . 7.40. «Лю би свой город». 
7.45. М у зы ка л ьн ы й  а н тр а кт . 
7.50. Р еклам а и  объявления.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Бийске на однокомнатную, 
благоустроенную в г. Том-
CKS

Обращаться: 634034,
Томск, ул. Красноармейская, 
101, кв. 4.

ЯРМАРКА
по продаже промышленных и ' продовольственных това
ров проводится 29 декабря на Центральном рынке г. Том
ска. ,  _

В ярмарке принимают участие облпотреосоюз. «Юм- 
лесурс», горпромторг, .райтшщеторги и другие торговые 
организации и предприятия.

На ярмарке в большом-выборе будут представлены 
пальтовые ткани, мужская, женская, детская одежда, три
котажные изделия, чулки, носки, головные уборы, елоч
ные игрушки, галантерея, мясо, мед, орехи, кондитерские 
изделия, яблоки и другие промышленные и продуктовые
товары. .

Уважаемые томичи, посетите ярмарку!

« а ч «  с« Д-71-35 ответ, секре та ря  — 4-72-34, секретариата  — 4-80-20,

объявлений  —* 4—20—91, зам , зав д
г, Томск, областная типография.
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